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СтановятСя «нарКодилерами»

Продолжение читайте 
на > страницах 10 - 11.

Роман ГОЛОВАНОВ

В эфире Радио «КП» (fm.kp.ru) 
спорили отец 13 детей Иван 
СУХОВ, живущий одновременно 
с 3 женами, и кандидат 
психологических наук 
Александр НЕВЕЕВ.

ПОЧЕМУ ОДНОЙ МАЛО?
В культовой «Кавказской пленнице» Ви-

цин, Никулин и Моргунов пели: «Если б я 
был султан, я б имел трех жен». Рамзан Ка-
дыров не раз говорил в интервью, что четы-
ре супруги - это нормально. 

Многоженство  
в России: 
дамы приглашают 
одного кавалера?
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Подробности  
читайте на > страницах 6 - 7.
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УНИКАЛЬНЫХ ПОСЕТИТЕЛЕЙ  

зА мИНУВшИЕ СУТКИ

София ФОмЕНКО

Общая 
численность 
населения 
региона - 5,6 млн.

Краснодар, Анапа и 
Сочи - в лидерах по есте-
ственному приросту на-
селения. А всего с начала 
года народу в крае стало 
больше.

- Население Кубани уве-
личилось на 20,2 тысячи 
человек, - сказали в Крас-

нодарстате. - Такой 
прирост объясняется 
миграцией. При этом 
в 12 районах увели-
чилась рождаемость, 
а еще в 34 снизилась 
смертность.

Всего в Краснодарском 
крае проживает около 5,6 
миллиона человек. Это 
сопоставимо с численно-
стью Санкт-Петербурга.

Однако в целом в регио-
не число умерших превы-
шает число родившихся 
на 14%. В некоторых рай-

онах эта цифра выросла в 
полтора-два раза. Еще од-
на статистика предостав-
лена по количеству бра-
ков. Жениться на Кубани 
стали меньше - с 6,3% до 
5,9%. При этом количе-
ство разводов выросло 
на 67 пар, или на 0,5%.

ЦЕНА ДОГОВОРНАЯ

20 тысяч человек переехали на Кубань 
с начала 2018 года

от пьянства отвадят 
страшными картинками
Александра КОзЛОВА

Их могут нанести  
на этикетки 
бутылок вина  
по аналогии  
с пачками  
сигарет.

В Минздраве придума-
ли, как заставить россиян 
меньше пить. На упаковке 
алкогольной продукции 
предлагается разместить 
устрашающие картинки о 
вреде злоупотреблений, 
примерно такие же, какие 

с 2013 года размещают 
на пачках сигарет. Пока 
же производители алко-
голя обязаны размещать 
на этикетках только пред-
упредительную надпись: 
«Чрезмерное употребле-
ние спиртного вредит здо-
ровью». На нее отводится 
не менее 20% этикетки.  

- Это предложение никуда 
не пройдет, - считает Ва-
дим Дробиз, директор 
Центра исследований 
федерального и регио-
нальных рынков алкого-
ля. - Никакого позитивного 

международного опыта в 
этом вопросе нет.  

Тем временем антиалко-
гольные инициативы еще 
не закончились. Эксперты 
Национального союза за-
щиты прав потребителей 
предложили повысить ми-
нимальные розничные цены 
на коньяк и шампанское.  
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Играй, баян, на австрийской свадьбе!

вместе с владимиром Путиным  
на бракосочетание  
Карин Кнайсль приехали  
наши артисты

Читайте на > странице 3.

Екатерина Коннова 
со старшим сыном 
Елисеем и больным 

Арсением.

миссис 
выполнима!
В прямом эфире - «миссис Россия-2018»!

С 10.30 

Почему 

родители 

таких малышей 

рискуют оказаться  

под следствием.

Газета нашего региона ● Кубань

Анапа Краснодар
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СКАЗАНО
«Даже если цена на нефть под-

нимется до $100, то все равно очень 
маловероятно, что наша экономи-
ка может вырасти больше, чем на 
1,5 -2% в год. Предыдущая модель 
экономического роста, которая 
была основана на потребительском 
спросе, себя исчерпала. Все усилия 

ЦБ сейчас 
направле-
ны прежде 
всего на 
улучшение 
состояния 
российско-
го банков-
ского сек-
тора. Для 
всех стало 
очевидно, 
что здесь 
надо что-
то делать. 
В обстоя-
тельствах, 
когда мы 

начали сталкиваться с внешни-
ми вызовами и геополитическими 
рисками, финансовой системе не-
обходимо стать очень сильной и 
очень стабильной. Для этого ино-
гда приходится принимать непо-
пулярные решения (например, 
отзывать лицензии у кредитных 
организаций. - Ред.)».

(Глава Центрального банка 
Эльвира НАБИУЛЛИНА -  

в интервью американской газете 
The Wall Street Journal.)

Картина дня: в верхах

ДИСКУССИЯ
Почему московские 
абитуриенты взялись 
за отвоевывание  
мест в столичных 
вузах?

НАУКА
Врачи пересадили 
девушке лицо, 
после того  
как она уничтожила  
свое собственное

ОБЩЕСТВО
Влюбленные,  
которые расстались 
60 лет назад, 
планируют 
пожениться

ШОУ-БИЗНЕС
Звезда 
«Универа» Анна 
Хилькевич  
стала мамой 
второй раз
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Дмитрий СМИРНОВ

В Сибири появится новая 
тренировочная база 
для русского хоккея.

Глава Хакасии Виктор Зи-
мин, докладывая Владимиру 
Путину о ситуации в респу-
блике, не стеснялся в выра-
жениях.

- Дела идут гораздо луч-
ше, - заявил он. - В этом году 
мы дадим рост минимум 10% 
собственными силами. Мы 
построили 15 новых школ. 20 
объектов на селе - дома куль-
туры, их 26 лет у нас никто не 
строил. Есть объекты, которые 
лично вы подписывали, это 
перинатальный центр. Низ-
кий поклон от всей республи-
ки.

- Работает? - спросил Путин.
- Уже несколько тысяч ребя-

тишек за неполный год при-

няли, - подтвердил Зимин. - В 
два с лишним раза уменьши-
лась детская смертность.

Глава республики рассказал 
о росте угледобычи, перспек-
тивах туристического маршру-
та Кузбасс - Алтай - Хакасия. 
И, наконец, дошел до просьб.

- Мы говорим, что 300 лет, 
как вошли в состав Россий-
ской империи. Но до сих пор 
у нас не было Ледового двор-
ца, - сказал Зимин.

- В Российской империи не 
было Ледовых дворцов, - уди-
вился Путин. - А вы что пла-
нируете в этом дворце?

- У нас есть своя команда по 
хоккею с мячом, но у нас де-
тям негде заниматься, - сказал 
Зимин. - Что такое Сибирь? 
9 - 10 месяцев холод все-таки. 
У нас негде заниматься фигур-
ным катанием, просто зани-
маться, чтобы детский спорт 
развивался.

- Но вы хотите площадку, 
подходящую под русский хок-
кей с мячом? - уточнил пре-
зидент.

- Чтобы она была трени-
ровочной базой в межсезо-
нье для русского хоккея. Не 

миллиарды тратить, что-
бы содержать команды, 
речь не об этом. Больше 
детский спорт, - пояснил 
глава Хакасии.

- Давайте сделаем, - под-
держал Путин.

Чем живет Кремль? 
Дмитрий Смирнов 

рассказывает 
в «Коридорах 

власти» по будням  
с 9.45 (мск) на Радио «КП».

У Путина просят 
Ледовый дворец
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Глава Хакасии Виктор Зимин попросил у президента Ледовый дворец  
не для того, чтобы содержать там профессиональные команды  

и тратить на них миллиарды, а для детского спорта.
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Дональд ТРАМП:

Я подумаю о снятии санкций,  
если русские сделают что-то в нашу пользу
Ася ХОВАНСКАЯ, 
Аббас ДЖУМА

Президент США 
рассказал, при каких 
условиях возможно 
смягчение 
противостояния  
между нашими 
странами.  
Но загвоздка в том,  
что ему самому  
это все равно 
не по силам.

За день до того, как 
США должны ввести но-
вые санкции (на сей раз 
поводом стало отравление 
боевым газом британского 
шпиона Сергея Скрипаля, 
и отсутствие каких-либо 
доказательств вины Рос-
сии при этом не помеха), 
Дональд Трамп порас-
суждал о том, что может 
побудить его к их снятию. 
Порассуждал, сразу ска-
жем, теоретически, потому 
что без одобрения конгрес-
са он сам что-то сделать с 
этим уже не сможет.

- Я это рассмотрю, если 
они (русские. - Ред.) сде-

лают что-либо, что будет в 
нашу пользу. Но без этого я 
это рассматривать не соби-
раюсь. Другими словами, я 
не буду это рассматривать, 
пока что-то не произой-
дет, - витиевато заявил 
президент США в интер-
вью агентству Reuters. - 
Но у нас много общего. 
Есть много аспектов, где 
мы можем принести друг 
другу пользу. Есть Сирия. 
Есть Украина. Есть и дру-
гие вещи.

Об июльской встрече с 
Владимиром Путиным в 
Хельсинки он притом от-
зывается очень позитивно.

- Критиковали только 
фейк ньюс (так он назы-
вает враждебно настроен-
ные к нему СМИ во главе 
с каналом CNN. - Ред.). У 
нас была очень хорошая 
двухчасовая встреча. Мы 
говорили о Сирии, Украи-
не. Конечно, я упомянул 
Крым. Я всегда упоминаю 
Крым, когда бы ни говорил 

об Украине. У меня с Пу-
тиным был очень хороший 
разговор. Я упомянул га-
зопровод («Северный по-
ток-2». - Ред.), идущий в 
Германию, - перечислил 
Трамп.

На вопрос, заводил ли 
российский лидер речь о 
санкциях, он ответил от-
рицательно.

- Нет, не говорил. Он ни-
когда не поднимал этот во-
прос, - заключил хозяин 
Белого дома.

 ■ ЭКОНОМИЧЕСКИЕ ВОйНЫ

Владимир ДЖАБАРОВ, первый зампред 
Комитета Совета Федерации по междуна-
родным делам:

- Предложение, откровенно говоря, несе-
рьезное и похоже на отвлекающий маневр. 
Если бы Трамп рассчитывал улучшить отно-
шения, то новые санкции он бы не вводил. 
Да еще под надуманными предлогами. Амери-
канцы при желании давно могли бы принудить 
Украину к выполнению минских соглашений. 
Что касается Сирии, то заявления Трампа 

выглядят совсем малопонятно. Что мы там 
можем сделать полезного для США? Россия и 
так фактически освободила страну от «Ислам-
ского государства» (запрещено в РФ. - Ред.), 
а Америка отказалась участвовать даже в 
гуманитарных операциях по восстановлению 
Сирии. И самое главное: отмена санкций после 
драконовского закона прошлого года, который 
принял конгресс, а Трамп подписал, - теперь 
прерогатива законодательной власти, а не 
президента США.

КОММЕНТАРИй ЭКСПЕРТА

«Отменить ограничения вправе  
только конгресс»
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Эдвард ЧЕСНОКОВ

Киевский 
журналист 
придумал, 
как отомстить 
Вене.

Что сделает нормаль-
ный человек, если его не 
пригласят на чужую свадь-

бу? Да ничего не сделает. 
Свадьба - дело частное, 
кого хотим, того зовем. 
Даже если новобрачная 
- глава МИД Австрии, а по-
четный гость торжества 
- Президент России. 

Но «патриоты Украины», 
естественно, воспринима-
ют любые контакты Рос-
сии и Европы как угрозу 
для себя любимых. Да и 
сложно пережить треск 
шаблонов, когда сначала 
украинские СМИ вещают о 
«международной изоляции 
страны-агрессора», а по-
том западные политики на 
высшем уровне принима-
ют российских коллег. А 
что можно сделать, когда 
от тебя на мировой арене 
ничего не зависит? Пра-
вильно, только устроить 
истерику.

«Нужны срочные санк-
ции против Австрии. По-
щаде здесь нет места», 
- написал в соцсетях 
бывший шеф-редактор 
украинской редакции де-
лового журнала «Форбс» 
Максим Кухар. При этом 
санкции, предложенные 
Кухаром, заставляют за-
думаться об уровне укра-
инской журналистики.

«Провести военные 
учения в Закарпатье со 
сценарием глубокого 
рейда и штурма столицы 
Австрии. Организовать 
«случайное» нарушение 
австрийских воздушных 
границ украинскими воен-
ными самолетами, - заяв-
ляет Кухар, видимо, даже 
не осознавая бредовости 
подобных заявлений (ведь 
Украина не имеет общей 

границы с Австрией). - 
Провести проверки всех 
австрийских компаний в 
Украине, вышвырнуть их 
из тендеров и торгов… 
Задерживать все автомо-
били граждан Австрии для 
проверки на угон. По три 
раза в день». 

Или он так несмешно 
шутит, или именно так 
воспринимает диктатуру 
закона и прочие европей-
ские ценности, к которым 
Украина вроде бы стре-
мится.

Впрочем, слабые санк-
ции Кухар предлагает, 
слабые. Вот если б из 
Запорожья в Дунай вве-
сти авианосную груп-
пу гребных плотов под 
жовто-блакитным прапо-
ром - тогда австрияки бы 
точно капитулировали.

 ■ отВетный ход

«Пощаде здесь нет места» 

МВд повысило c 1  до 10 миллионов рублей 
размер максимальной награды за помощь 
в поимке опасных преступников.  
И мы спросили:

За какие услуги 
государство должно 
платить своим гражданам?
Леда ГАРИнА, куратор феминистского 
проекта «Ребра евы»:

- Должна поощряться информация о том, что полиция 
не выполняет свою работу либо превышает полномочия. 
Самое страшное в работе нашей полиции, что им все равно, 
какие правонарушения происходят в реальности, а важно 
только отработать норматив.

евгений МАКАРоВ, экс-руководитель 
нижегородского РУБоПа:

- Мы и так должны помогать следователям и делиться 
известной информацией. В других странах за это не нужно 
платить  - а мы вот так приучены. Получается, без денег 
никто не поможет просто так?

Сергей ЛИтВИноВ, писатель:
- В некоторых странах принято приплачивать за сообще-

ния об опасной или пьяной езде, экстремальном превыше-
нии скорости, выбрасывании мусора из окон на дорогу. У 
всех сейчас есть фото и видео, пусть снимают наглецов 
и получают хотя бы небольшие деньги. Зато нарушителям 
неповадно будет.

Вячеслав дАнИЛоВ, политолог:
- Такой подход - своего рода признание поражения право-

охранительных органов. Мол, вот вам деньги, люди, ищите 
преступника сами. Лучше уж государственных премий по-
больше и за каждую награду дополнительные 1000 рублей 
к зарплате, например.

Людмила БРАГИнА, олимпийская 
чемпионка по легкой атлетике-72 , 
Краснодар:

- Как бы не получилось, что начнутся доносы и клевета. 
Надо каждую информацию проверять! Вы посмотрите, и без 
того сколько мошенников. А тут такие большие суммы… 

наталья АндРоСенКо, многодетная мать:
- Можно доплачивать родителям за то, что они обучили 

своих детей химии, биологии и французскому языку.

Прохор, читатель сайта KP.RU:
- Мы живем в условиях капитализма. Платить нужно за 

все. С нас, простых смертных, ведь тоже дерут за каждую 
услугу, даже бесплатную: врачам - подарки, гаишникам - 
взятки. Коммунизм давно отменили!

За последние сутки наш сайт посетили 
3 миллиона 411 тысяч человек

 ■ ВоПРоС днЯ

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня» 
на нашем сайте - самый интересный 

мы опубликуем в «Комсомолке».
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Главные темы дня и другие новости
77,35
+ 63 коп.

72,56
+ 0,8%

67,17 
- 1 коп.
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Эхо нашумевшего визита

другие подробности 
свадьбы, на которой 
побывал наш президент, 
видео - на kp.ru

Елена ЧИНКОВА

«Комсомолка» 
пообщалась 
с музыкантами, 
выступившими  
на ВИП-торжестве.

Помимо Кубанского 
казачьего хора, на про-
гремевшую на весь мир 
свадьбу министра ино-
странных дел Австрии 
Карин Кнайсль Влади-
мир Путин привез и ин-
струментальный дуэт 

«Баян-MIX». Именно 
этот коллектив первым 
выступил во время сва-
дебных гуляний. «Ком-
сомолка» дозвонилась 
основателю дуэта Сер-
гею Войтенко и рас-
спросила о закулисье 
свадьбы года.

- Как вы туда вообще 
попали?

 - Все случилось 
неожиданно. Пред-
ложение выступить в 
Гамлице поступило 
из Государственного 

Кремлевского двор-
ца за несколько дней. 
Мы были заняты и 
отменили несколько 
мероприятий в своем 
графике, так как очень 
хотелось выступить на 
этой свадьбе.

- Как подбирали ре-
пертуар?

- Исходили из вку-
сов гостей. Свадьба-то 
австрийская. Начали 
с «Чардаша» Мон-
ти (чардаш - венгер-
ский народный танец, 
это же земли былой 
Австро-Венгерской 
империи. - Ред.), по-
том исполнили польку 
Штрауса «Трик-трак» 
и свое собственное 
произведение. Зрители 
вставали, танцевали, 
хлопали. Без ложной 
скромности скажу - 
мы сразу настроили 
свадьбу на веселый 
лад. Торжество было 
очень демократичным, 
хотя там собрались 
очень непростые лю-
ди, но в простых на-

циональных костюмах. 
Все проходило на от-
крытой площадке, что 
тоже задавало очень 
жизнерадостный тон.

- Как реагировал 
Владимир Путин?

- Мы старались пред-
ставлять свою стра-
ну ярко. Он улыбал-
ся, хлопал, поднимал 
большой палец вверх и 
по губам было видно, 
что сказал: «Класс!» 
Потом президент по-
дошел к нам и побла-
годарил: «Ребята, как 
всегда, молодцы!»

- Что ели, что пили?
- Мы попробовали 

бесподобное белое су-
хое вино и националь-
ные блюда.

- Нескромный во-
прос: какой был гоно-
рар?

- Нескромный во-
прос...

- О политике с гостя-
ми говорили?

- Никаких разгово-
ров о политике не бы-
ло. Это ж свадьба!

Баянист, игравший на свадьбе, где побывал наш президент:

Какой был гонорар - 
вопрос нескромный...

СПРАВКА «КП»
Инструментальный дуэт «Баян-MIX» был создан в 

2006 году и широко известен в России и за ее преде-
лами. В репертуаре дуэта самарских баянистов - клас-
сические произведения в современных танцевальных 
аранжировках, популярные мелодии и всемирно из-
вестные хиты, есть и авторские композиции. Основа-
тель дуэта Сергей Войтенко - организатор ежегодного 
международного фестиваля «Виват, баян!», лауреат 
премий «Шансон года», «Звезды Дорожного радио», 
«Золотой граммофон».
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Музыкант исполнил чардаш и польку - 
ВИП-публика завелась не на шутку.
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Подошел. Обнял. Задержал
Юлия ДУБИНА

Краснодарец 
рассказал, как 
поймал убийцу.

В начале июня жи-
телей комплекса «Вос-
точно-Кругликовский» 
в шок привела новость, 
что кто-то убил при-
ветливую Галину, про-
давщицу небольшого 
продуктового магазина 
в подвале многоэтажки, 
похитив из кассы 20 ты-
сяч рублей.

Погибшая была хо-
зяйкой торговой точ-
ки. Женщина открыла 
ее год назад. Галина 15 
лет отработала в след-
ственном отделе в Хаба-
ровском крае. Выйдя на 
пенсию, вместе с семьей 
перебралась в Красно-
дар.

Тело женщины первой 
увидела ее мама… Даже 
опытный следователь 
признается - страшное 
было зрелище.

- На месте нашли и 
орудие преступления, 
нож лежал на полу. Ког-
да преступник убивал 
жертву, он и сам поре-
зался, это показала ге-
нетическая экспертиза. 
И у погибшей под ног-
тями были частички его 
кожи. Видно, что жен-
щина отбивалась, - рас-
сказал «Комсомольской 
правде» следователь 
следственного отдела 
по Прикубанскому окру-
гу города Краснодара 
СУ СК РФ по Красно-
дарскому краю Георгий 
Симонов.

Первым делом следо-
ватели получили запись 
с камер видеонаблюде-
ния, установленных на 

доме. Качество, сами 
понимаете, не очень, 
но понять можно - в 
магазин вошел мужчи-
на в рубашке и брюках, 
а через некоторое вре-
мя вышла женщина, так 
сыщики считали первое 
время.

- Мы выяснили, что 
преступник все же муж-
чина, просто он перео-
делся, - говорят следо-
ватели.

Спустя полтора месяца 
было совершено еще од-
но преступление. На ули-
це Чайковского в магази-
не напали на 28-летнюю 
продавщицу. Женщину 
били молотком по голо-
ве, но она осталась жива, 
из кассы тогда похитили 
40 тысяч рублей. Только 
нападавших было двое. 
А один оказался тем, кого 
искали следователи.

- Подозреваемых уда-
лось отследить по улич-
ным камерам до Музы-
кального микрорайона, 
стало понятно, они там 
проживают. Распечатав 
стоп-кадры с видео, мы 
и наши общественные 
помощники пошли по 
всему району. В итоге их 
опознала работница ап-
теки Юлия Проценко, 
именно она сказала, что 
это кто-то из местных, 
поскольку видела их не 
раз. Потом они пришли 
в эту аптеку, женщина 
позвонила мне, сооб-
щила, но взять их тогда 

не удалось, они тут же 
скрылись, - отмечает 
Георгий Симонов. 

Помогли следовате-
лям двое мужчин, оба 
работники службы без-
опасности строитель-
ной компании. У Юрия 
Мурашко и Дмитрия 
Шаронова были рас-
печатанные ориенти-
ровки и желание найти 
преступников.

- Мы просто шли по 
району, смотрим, идет 
один парнишка, похож 
вроде. Я к нему подхо-
жу, обнимаю, здорово, 
говорю, брат, он мне в 
ответ: ну привет. Так 
и завязался диалог, а 
потом я его попросил 
рюкзак открыть, там 
трусы и фольга лежали. 
Я спросил, куда он путь 
держит. Он сказал, что 
к другу. Мы с коллегой 
и напросились к ним, - 

вспоминает Юрий Му-
рашко.

Так мужчины прош-
ли до площадки, где и 
встретили второго разы-
скиваемого. Работники 
службы безопасности не 

растерялись и парней 
скрутили до приезда 
следователей.

По словам Юрия, под-
ростки, видимо, ожида-
ли того, что их поймают. 
А страшно мужчине не 
было, за 10 лет работы, 
говорит, многое повидал.

Задержанными оказа-
лись два друга, вместе 
они еще со школы, по-
том поступили в один 
колледж и сняли квар-
тиру. Чтобы вести раз-
гульный образ жизни, 
им были нужны деньги, 
даже ценой человече-
ской жизни. Оба при-
ехали на Кубань еще 
школьниками из других 
регионов, на момент со-
вершения преступлений 
им было по 17 лет.

Юрий Мурашко и Дмитрий Шаронов не побоялись схватить парней.

Хозяйку магазина зарезал 17-летний юноша.

 ■ СОБЫТИЕ

Награда нашла героев
Вера МАКСИМОВА

Работу следователей и помощь 
обычных граждан в раскрытии 
преступлений отметил мэр 
Краснодара Евгений Первышов. 

- Особенно ценен вклад общественных помощников, 
горожан, которые непосредственно участвовали в 
расследовании. Вы лично помогли также задержать 
подозреваемых в дерзком убийстве и покушении на 
убийство. От имени горожан благодарю вас и всех 
следователей, работавших над делом, за результат. 
Ведь наша общая задача - сохранять статус города 
как одного из самых безопасных в России. Также это 
важная составляющая комфорта каждого краснодарца. 
И такая смелость и решительность в борьбе с преступ-
ностью, какую вы продемонстрировали, - дорогого 
стоит, - сказал глава города.

За участие в расследовании серии резонансных пре-
ступлений, ответственность и компетентность в поиске 
и задержании причастных к ним лиц мэр Евгений 
Первышов лично вручил участникам расследования 
почетные грамоты. Из рук главы города их получил 
сотрудник Следственного управления Следственного 
комитета  РФ по Краснодарскому краю и три сотруд-
ника Следственного отдела по Прикубанскому окру-
гу г. Краснодара, работник аптеки и два сотрудника 
службы безопасности строительной компании. Они 
оказали помощь в поимке преступников.

Ждем ваших 
комментариев 
на сайте kp.ru
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Евгения ХИЛЬКО

Состояние 44-летнего 
Вячеслава Труша 
стабильное.

Пострадавший при жесткой по-
садке вертолета в Таджикистане 
44-летний кубанский альпинист 
Вячеслав Труш доставлен в Крас-
нодар.

- Прилетел обычным пассажир-
ским бортом. Поскольку он был 
застрахован, перевезли за счет 
средств компании. Его состоя-
ние сейчас средней тяжести. Он 
получил ожоги, множественные 
ушибы и ссадины, не исключена 
травма позвоночника, - расска-
зывает «Комсомольской правде» 
пресс-секретарь южного ре-

гионального поисково-спаса-
тельного отряда МЧС России 
Римма Чернова. - Лечение бу-
дет проходить в больнице. Пока 
сообщений о том, нужна ли ему 
дополнительная помощь, в том чи-
сле финансовая, нет, объявлений 
о сборе средств не было.

Как оказалось, мужчина обо-
жает путешествовать, вот уже 
не первый год увлекается альпи-
низмом. Это его хобби. Родился 
Вячеслав в Барнауле, работал в 
поисково-спасательном отряде 
Алтайского края.

На родине мужчина известен 
многим как профессиональный 
гид. У него огромный опыт в ор-
ганизации альпинистских экспеди-
ций на Алтае, Тянь-Шане, Памиро-
Алае, Памире. Кроме того, у него 

есть спортивные разряды и ква-
лификации: КМС по спортивному 
туризму, 1-й разряд по Пятиборью 
спасателей МЧС России, КМС по 
альпинизму, спасатель 1 класса.

Не так давно Вячеслав пе-
ребрался на юг и перевелся в 
краснодарский филиал Южного 
регионального поисково-спаса-
тельного отряда МЧС России.

Напомним, трагедия произош-
ла 12 августа, когда спортсмены 
возвращались после покорения 
пика Исмоила Сомони - это са-
мая высокая точка на территории 
бывшего СССР - 7495 метров… 
В горах Таджикистана едва не 
разбился вертолет Ми-8, полный 
альпинистов из России, Испании 
и Беларуси. Воздушное судно со-
вершило жесткую посадку в низо-

вьях ледника Фортамбек. Погибли 
пять человек - трое альпинистов 
и экипаж. Двое пассажиров вы-
жили.

По предварительным данным и 
показаниям бортмеханика, причи-
ной ЧП стали сложные погодные 
условия.

 ■ СКОРАЯ ПОМОЩЬ

Пострадавшего при жесткой посадке вертолета в Таджикистане 
кубанского спасателя доставили в Краснодар

На родине мужчина известен многим как 
профессиональный гид-альпинист.
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Екатерина БОРМОТОВА, 
Екатерина РОМАНОВА  
(«КП» - Кемерово»)

Вчера злосчастный 
торговый центр буквально 
стерли с лица земли.

Долгие пять месяцев это обгорелое, 
искореженное здание, стоящее в цен-
тре Кемерова, напоминало о страшной 
трагедии, случившейся здесь 25 марта. 
Тогда в пламени пожара ТЦ «Зимняя 
вишня» погибли 37 детей и 23 взрос-
лых (подробности - на kp.ru). И вот 
вчера его буквально стерли с лица 
земли - снос завершен. Кемеровчане, 
утром спешащие на работу, на месте 
здания увидели свободную площадку.

Но смотреть на опустевшую пло-
щадь все равно тяжело.

- Слезы наворачиваются на глаза, - 
говорит кемеровчанка Валентина Ка-
сымова. - Каждый день прохожу здесь, 
и всякий раз с ужасом представляю, 
что здесь случилось.

Сносить здание «Зимней вишни» 
решили сразу после трагедии. И ког-
да работы уже начались, их неожи-

данно остановили  - по требованию 
нескольких потерпевших. Они счита-
ли, что сносить здание нельзя, оно - 
огромный вещдок. Мол, там можно 
найти много улик. Однако, проведя 
все многочисленные сложные стро-
ительные экспертизы, Следком из 
числа вещдоков здание исключил. 
И снос возобновился.

Вчера возле «Зимней вишни» уста-
новили памятный знак, - камень, на 
котором выбиты число погибших и 
дата трагедии.

- Этот камень олицетворение того 
нелепого строения. Ни окон, ни две-
рей! Ни выхода! Корявый, глухой бун-
кер, - говорит Анна Волошина, вспо-
миная, какой была «Зимняя вишня».

Теперь на месте снесенного ТЦ 
должен появиться сквер  - это еди-
нодушное решение и родственников 
погибших, и всех кемеровчан. Есть 
уже даже проект. Его разработал 
британский архитектор Джон Кэл-
вин Видманн. В сквере появится 60 
сосен, а также каменная стена с 
льющейся водой  - как противопо-
ставление огню, в котором на этом 
месте погибли 60 человек.

Картина дня: в стране

 ■ ОПРОС

Бывшие советские люди 
верят в теорию заговора 
Роман ГОЛОВАНОВ

Они уверены, что нашу историю 
специально переписывают 
какие-то враги. 

То ли масонские проделки, то ли козни За-
пада, но, как выяснил Всероссийский центр 
изучения общественного мнения (ВЦИОМ), 
большинство россиян убеждены, что величие 
нашей страны хотят принизить. Мол, суще-
ствует целая группа лжеэкспертов, которые 
намеренно переписывают русскую историю.

В теорию заговора верят в основном взрос-
лые люди, которые сами пережили распад 
СССР и многие другие исторические этапы. 
И они видят, как искажается историческая 
правда. А вот молодежь, не заставшая крутых 

поворотов эпохи, в меньшей степени обращает 
внимание на псевдоисториков (см. таблицу). 

- Действительно, существует целая группа 
авторов (журналисты, политики, публицисты и 
историки), которые занимаются переписыванием 
целых параграфов российской истории, - рас-
сказал «КП» научный директор Российского 
военно-исторического общества (РВИО) Ми-
хаил Мягков. - Они это делают по заказу, ведь 
история выступает в роли политической дубинки. 
Вот сейчас начнутся свистопляски вокруг авгу-
стовского путча 1991 года, вокруг подписания 
между Германией и СССР пакта о ненападении. 
Цели участников манипуляций очевидны. Напри-
мер, обвинить Советский Союз в развязывании 
Второй мировой в равновеликой ответственности 
с нацистами. А тут уже можно и поднять вопрос 
об исключении России из Совбеза ООН. 

Виктор БАРАНЕЦ

Дан ответ  
на вопрос, будет ли 
у российского флота 
свой вертолетоносец.

Министр промышленно-
сти и торговли России Де-
нис Мантуров сделал за-
явление, которое вызвало 
немало кривотолков среди 
военно-морских экспер-
тов. Цитирую его слова:

«Вопросы, связанные 
со строительством авиа-
носца для ВМФ России, в 
настоящее время находят-
ся в стадии обсуждения, а 
по вопросу строительства 
вертолетоносца могу точ-
но сказать, что вертолето-
носцев в чистом понима-
нии этого слова строить 
не будут».

Ну что касается ави-
аносца для Военно-
морского флота России, 
тут все понятно: адмиралы 
и кораблестроители пока 
ведут жаркие дискуссии 
вокруг его концепции (хо-
тя уже пошли слухи, что 
проект будет называться 
«Шторм», а его модель 
мелькала на телевидении 
и в соцсетях). А вот что 

касается вертолетоносца, 
то в заявлении министра 
Мантурова принципиаль-
но важно обратить вни-
мание на фразу «в чистом 
понимании этого слова». 
Именно тут и зарыта суть.

Потому что в соответ-
ствии с Госпрограммой 
вооружений до 2027 года 
уже ведется разработка 
нового военного корабля, 
который будет сочетать 
качества и авианесуще-
го, и вертолетонесущего 
судна. Но это будет не 
большой вертолетоносец 
по типу «Мистраля», ко-
торый Россия в свое время 
чуть не купила у Франции. 
Военный эксперт журна-
ла «Арсенал Отечества» 
Алексей Леонков в связи 
с этим заметил: «Поэто-
му сейчас на фоне таких 
полярных мнений и фор-
мируется нечто среднее. 
Это будет, скорее всего, 
корабль, сочетающий ка-
чества и авиа несущего, и 
вертолетонесущего сред-
ства... Системное проек-
тирование таких комплек-
сов, насколько я в курсе, 
идет. Специальный науч-
ный центр уже занимается 
исследованием и создани-

ем концепции будущего 
корабля».

Иными словами, это и 
будет вертолетоносец не 
в чистом виде, потому что 
вместе с вертушками он бу-
дет нести на борту и палуб-
ные самолеты.

Д
ми
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*От общего числа опрошенных.

КТО ВИДИТ ПОДКОП ПОД РОДИНУВопрос
СУЩЕСТВУЕТ ГРУППА ЛИЦ, КОТОРЫЕ СТРЕМЯТСЯ 
ПОДМЕНИТЬ ИСТОРИЧЕСКИЕ ФАКТЫ, ЧТОБЫ 
НАВРЕДИТЬ РОССИИ, ПРИУМЕНЬШИТЬ ЕЕ ВЕЛИЧИЕ?

Ответы
Да

НетВ возрасте 
18 - 24 лет

В возрасте
60 и старше

51% 47%
18%72%
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Такой «Мистраль» 
заходил  

в Санкт-Петербург 
в 2010-м.  

Посмотрели  
на него наши военные 

и решили: таких 
нам не надо.

Мы построим не «Мистраль», 
а кое-что лучше 

На месте снесенной 
«Зимней вишни» 
появится сквер

 ■ ПАМЯТЬ
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К опустевшему месту трагедии люди 
по-прежнему несут цветы и игрушки...
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Екатерина Коннова, мама 
неизлечимо больного Арсе-
ния, решила продать не по-
дошедшее ее сыну лекарство 
по интернету. Полиция ее 
поймала и обвинила в неза-
конном сбыте наркотиков 
(см. сайт kp.ru). Женщине 
светило от 4 до 8 лет тюрьмы. 
Под петицией в защиту Кати 
подписались 165 тысяч чело-
век. Шум поднялся такой, что 
даже из Кремля силовикам 
намекнули: перестарались. 
После этого постановление 
о возбуждении уголовного 
дела закрыли.

Но точка в этой истории 
так и не поставлена. Сейчас 
следователи проводят допол-
нительную проверку. Они 
опрашивают всех врачей, у 
которых Катя лечила сына, 
чтобы выяснить: а точно ли 
она не пыталась разбогатеть 
на лекарствах, прикрываясь 
болезнью ребенка?

Я провела день с Конновой 
и родственниками других не-
излечимо больных детей и по-
пыталась разобраться, зачем 
они покупают и продают ле-
карства в интернете, рискуя 
своей свободой.

Этот день стал одним из 
самых больших кошмаров в 
моей жизни. А мамочки осо-
бых детей живут в этом до-
бровольном аду постоянно.

НАРКОМАНЫ КАЙФУЮТ  
ОТ ДЕТСКИХ КЛИЗМ?

6-летний Арсений не ви-
дит и не разговаривает. Из его 
шеи и живота торчат трубки - 
через них он ест и получает 
лекарства. Несколько раз в 
день Арсения бьют судоро-
ги - у него ДЦП и эпилепсия. 
Чтобы справиться с присту-

пами, Арсению по 5 - 6 раз в 
день нужны уколы. На парне 
живого места нет. В свои 6 
лет он весит 15 кило - это вес 
3-летнего ребенка. Чтобы об-
легчить страдания сыну, Катя 
Коннова купила в интернете 
микроклизмы с диазепамом.

Беда в том, что эти микро-
клизмы не зарегистрированы 
в России, поэтому родители 
по совету врачей везут их 
из-за границы или покупа-
ют друг у друга на форумах. 
Катя купила в интернете 20 
таких микроклизм - по 1000 
рублей за штуку. Но препа-
рат перестал действовать на 

ребенка. У Кати оставалось 
еще 5 микроклизм. Она на-
писала объявление на том же 
форуме больных эпилепсией, 
что продаст клизмы за 3250 
рублей.

Покупатель нашелся бы-
стро. Вот только оказался 
им… сотрудник полиции, 
проводивший проверочную 
закупку. Катя не знала, что 
этот препарат включен в чис-
ло наркотических.

- Не представляю, что здо-
ровенный мужик засунет та-
кую клизму себе в зад, чтобы 
словить кайф. - Мы стоим с 
Катей в комнате Арсения 

перед ящиком с лекарства-
ми. Она держит на ладони 
ту самую клизму. Руки у нее 
дрожат.

Ящик с лекарствами сына 
забит битком - банки, шпри-
цы, ампулы, а сверху - икона.

«Видимо, чтобы лекарства 
подействовали», - думаю я, но 
ничего не говорю Кате.

Мир родителей неизлечи-
мо больных детей - свой мир. 
Мир людей, загнанных в угол. 
Но оказаться среди них мо-
жет каждый. Ошибка врачей 
при родах, внезапно проявив-
шееся генетическое заболе-
вание - так дети становятся 
пациентами хосписов.

ОТ ПОМОЩНИКА 
РУКОВОДИТЕЛЯ 
ДО УБОРЩИЦЫ

До рождения Арсения Катя 
работала в крупной компании 
помощником руководителя, 
хорошо зарабатывала, вос-
питывала сына Елисея (ему 
уже 15). Дважды в год семья 
ездила отдыхать за границу. 
А потом Катя забеременела. 
Ждали двойню. Все шло от-
лично, но Катя отравилась, 
и ее на «Скорой» отвезли в 
больницу, где врачи реши-
ли: не ждать срока родов, а 
срочно делать кесарево. Так 
появились Святослав и Ар-
сений.

Из-за недоношенности 
они не могли полноценно 
дышать. Но к аппарату вен-

тиляции легких врачи под-
ключили их лишь через 6 ча-
сов. На 14-й день Святослава 
не стало. А Арсений, получив 
кровоизлияние в мозг, полго-
да пролежал в реанимации.

- Когда нас выписали, Ар-
сений учился переворачи-
ваться, ползать. Я понима-
ла, что он будет отставать в 
развитии, - признается Катя.

А потом болезни нава-
лились как снежный ком. 
Арсений пережил три кли-
нические смерти. Врачи ди-
агностировали поражение 
мозга. Пропало зрение... Отец 
Арсения не выдержал - запил, 
а потом и бросил Катю. И она 
осталась одна с двумя детьми.

Ей пришлось уволиться - 
они с Арсением месяцами не 
вылезали из больниц. Сейчас 
подрабатывает уборщицей.

- Упала в самый низ, - го-
ворит Катя.

- Чувствовали ли вы, что все, 
больше не можете? - спраши-
ваю Катю.

- Да, когда мы два года про-
лежали с Арсением в черта-
новском паллиативе. У него 
приступы не заканчивались 
24 часа, температура под 40. 
Я умоляла врачей ввести ре-
бенка в кому. Мне сказали: 
«Даже не смей этого произ-
носить!» Оставалось просто 
смотреть, как он мучается.

- Вам предлагали отказаться 
от сына?

- Да, врачи уговаривали: 
«Бросай, другого родишь». Я 
столько отказников повидала 
в больницах! Ими вообще ни-
кто не занимается.

Родители Кати внука не 
признали...

ДАЖЕ ПАНДУС  
В ПОДЪЕЗДЕ  
БЫЛ ПРОБЛЕМОЙ 

Жизнь Кати более-менее 
наладилась, лишь когда она 
прикрепилась к благотвори-
тельным фондам, а Арсений 
стал пациентом детского хо-
списа «Дом с маяком».

- Все, что должно предо-
ставлять государство, нам 
дают фонды - питание, ле-
карства - больше, чем на 100 
тысяч в месяц, - говорит Ка-
тя.

Пандус в подъезде  и тот 
сделал благотворительный 
фонд. В управе на просьбу 
о пандусе ей не ответили. 
То же самое с лекарствами. 
У Кати есть заключения из 
больницы, что сын нуждает-
ся в индивидуальной закупке 
лечебного питания и медобо-
рудования, но поликлиника 
второй год подряд под разны-
ми предлогами ей отказывает.

Вот так мамы и начинают 
покупать лекарства на фору-
мах в интернете.

- Это лекарство сделано в 
Германии, а это - дженерик, 
аналог, произведенный в 

В 99% случаев врач не напишет медза-
ключение, что пациенту нужен незареги-
стрированный в России препарат. Хотя, 
например, есть препараты, без которых 
некоторые формы эпилепсии не лечатся, 
а у нас они не зарегистрированы. Просто 
врачей за эти заключения наказывают. Ведь 
иначе государство должно признать, что та-
ких препаратов у нас нет, и нужно тратить 
большие деньги на доставку их из-за гра-
ницы. Вот так Минздрав и получает в разы 
заниженную статистику. А нас, экспертов 
по паллиативной помощи, никто ни разу 
не спросил. Из 750 детей, которые за год 

проходят только через московский хоспис, 
450 - 460 детей (то есть 60%) нуждаются в 
незарегистрированном у нас ректальном 
диазепаме. По всей стране таких детей - 
десятки тысяч! Нет в России и другого ле-
карства из этой же группы - мидазолама, 
который капается за щеку. На Западе этим 
препаратам больше 30 лет, и они входят в 
аптечки любого ребенка. Регистрация этих 
простых форм не только бы облегчила со-
стояние больным детям, но и сэкономила 
бы деньги государству, ведь в 90% случа-
ев ребенка уже не пришлось бы увозить в 
реанимацию.

 ■ КОММЕНТАРИЙ СПЕЦИАЛИСТА

Наталья САВВА, главврач детского хосписа  
«Дом с маяком»:

Минздрав в разы занижает статистику!
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Екатерина Коннова с больным Арсением.

Почему родители таких 
малышей рискуют 

оказаться  
под следствием.

Как мамы тяжелобольных детей        становятся «наркодилерами»
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России. - Катя держит в руке, 
казалось бы, две одинаковые 
упаковки лекарства. - Когда 
мой ребенок принимает не-
мецкий препарат, анализы у 
него отличные. А российский 
аналог, который выдают бес-
платно, не усваивается, сын 
плохо себя чувствует.

И это не бзик Кати. То же 
самое про многие дженерики 
мне рассказали и родители 
других тяжелобольных детей.
Они не хотят рисковать и ко-
пят деньги на оригинальные 
импортные лекарства, многие 
из которых не зарегистриро-
ваны в России.

«ОБЛОЖИЛИ НАС, 
КАК КРОЛИКОВ!»

Мы едем с Катей в Моро-
зовскую больницу, где сей-
час лежит Арсений. За маль-
чиком присматривает няня. 
Ее услуги тоже наполовину 
оплачивает благотворитель-
ный фонд.

- Если за твоей спиной нет 
фонда, то очень тяжело. Пол-
ные семьи еще как-то выжи-
вают, а если мама одна - с ума 
сойти можно, - говорит Катя.

В Морозовской больнице я 
знакомлюсь с Еленой Громо-
вой, бабушкой 10-летней На-
сти. Девочка даже дышать без 
спецаппаратуры не может - 
результат врачебной ошибки 
при родах. Мать Настей не 
занимается: по совету вра-
чей хотела сдать ее в детдом, 
но бабушка не дала, забрала 
Настю к себе - сняла с доче-
ри грех.

- Мне однажды одна бабуля 
в церкви сказала: «За что ж 
вам такое наказание?!» А я ей 
отвечаю: «Может, это не на-
казание? Может, нам ангела 
в руки дали?» Сверху Господь 
сидит и смотрит: можем ли 

мы протянуть руку помощи. 
Сколько знаю мам, бабушек 
с такими детьми, все живут в 
стрессе, но никто не озлобил-
ся, - говорит Елена.

А потом признается, что все 
мамы неизлечимых детей хо-
дят под той же уголовной ста-
тьей, что и Катя Коннова, - за 
покупку «нелегальных» ле-
карств.

- Чтобы Насте купировать 
приступы, нужно 20 ампул 
реланиума, а поликлиника 
нам выписывает 5 ампул. И 
где я должна взять еще 15? Без 
рецепта его не купить. Только 
с рук или на форумах. - По 
словам Елены, она второй год 
так же, как и Катя Коннова, 
не может получить для ребен-
ка лекарства по индивидуаль-
ной закупке.

- Я понимаю, что мы  
обуза, но деньги на паллиа-
тивных детей из бюджета вы-
деляются, по телевизору об 
этом рапортуют, но тогда 
вопрос: а куда делись 
прошлогодние деньги, 
ведь никто из нас ни-
чего не получил? Мы 
уже год ждем, когда 
создадут врачебную 
комиссию, чтобы 
сделать для Насти 
индивидуальную за-
купку. А по закону 
это должны решать за 
5 дней, - говорит Елена.

По ее мнению, для роди-
телей тяжелобольных детей 
должна быть создана служба 
специальной психологиче-
ской помощи.

- Иногда мысли нехорошие 
приходят. Тяжело не из-за 
того, что дети у нас такие, 
а потому, что тут нас пну-
ли, там пнули. Я не слыша-
ла, чтобы хоть кто-то из мам 
сказал: «Мы пришли в рай-

онную поликлинику, принес-
ли выписку из паллиатива, 
нас встретили с понимани-
ем, все лекарства выписа-
ли». Педиатры, невроло-
ги, главврачи - они всех 
нас прижимают к ногтю, 
каждый на своем месте 
царек. Наши дети нико-

му не нужны, - замечает 
Елена. - Да, открываются 
новые перинатальные цен-
тры, но возникает вопрос: 

если во время родов у ребен-
ка происходит клиническая 
смерть, зачем его 45 минут 
откачивать, как откачивали 
Настю? Врачи же знают, что 
у ребенка погибнет мозг! Ну 
умер же, не откачивайте, за-
чем вы это делаете?! И почему 
врачи не отвечают за ошибки 
при родах? Что это за выра-

жение: «жопа большая - сама 
родишь»? Знаете, сколько де-
тей из-за ошибок врачей ста-
новятся инвалидами?!

- Вы бы предпочли, чтобы 
Настю не откачивали?

- Предпочла бы только по-
тому, что она столько страда-
ет, что ни одному взрослому 
не перенести. И не только 
Настя. Все паллиативные 
дети так.

Подготовила  
Елена КРИВЯКИНА.

Елена КРИВЯКИНА

- Вероника Игоревна, как стала воз-
можной ситуация, при которой мать не-
излечимо больного ребенка причислили 
к наркоторговцам?

- Диазепам - это психоактивный 
препарат, и потому он входит в пере-
чень препаратов, подлежащих учету: 
это выдача ограниченного числа пре-
парата в руки, только в стационарных 
аптеках и по спецрецептам. Продажа 
таких препаратов уголовно наказуема, 
так же как и продажа наркотиков и 
сильно действующих обезболиваю-
щих. Именно это и было инкримини-
ровано Екатерине Конновой. В Рос-
сии диазепам всем детям, в том числе 
больным эпилепсией, предоставляется 
бесплатно. Ректальная форма препа-
рата в России пока не производится.

- А если пациент все же нуждается 
в препарате, который в России не за-
регистрирован?

- Для таких случаев есть отдель-
ный механизм. По решению ме-
дицинского консилиума препарат 
может быть ввезен из-за рубежа для 
конкретного пациента, причем раз-
решающая процедура очень простая 
и абсолютно бесплатная. Разреше-
ние на ввоз препарата дает Мин-
здрав в течение максимум 5 дней, 
а по данным 2017 года, в среднем 
за 3 дня.

- Но все же власти стараются, что-
бы пациенты обходились российскими 
препаратами.

- Во всем мире есть проблема 
трансграничного перевоза препа-
ратов, подлежащих учету. Понятно, 
что речь идет не о микроклизмах 

диазепама. Мы продолжаем сове-
щаться по этому поводу с Росздрав-
надзором и МВД. Ситуация с Ека-
териной Конновой заставит нас еще 
раз посмотреть, какие механизмы 
могут быть более гибкими. Я сама 
педиатр, а основная моя специаль-
ность - невролог, поэтому я пре-
красно понимаю проблемы детей 
с эпилепсией. Но не нужно обо-
стрять. Проблемы с лекарствами, 
от которой бы страдали наши дети, 
в России нет.

- А вот мамы тяжелобольных детей 
говорят, что государство фактически 
само толкает их на уголовные пре-
ступления.

- Это не так. Государство никого 
не толкает на преступления. Та же 
Екатерина Коннова сейчас лечит 
своего ребеночка отечественным 

раствором, и все нормально - препа-
рат эффективен, и никто ни копейки 
с нее не берет, и она будет иметь его 
столько, сколько нужно. По уровню 
гарантий, по широте оказания  бес-
платной медпомощи аналогов в ми-
ре нашему государству нет. Но если 
вы будете общаться с Екатериной, 
то можете ей сказать, что я готова с 
ней встретиться и подумать, как бо-
лее эффективно ребеночку помочь. 
Ладно? Обязательно передайте!

P.S. Екатерина Коннова со-
общила корреспонденту 

«КП», что очень хотела бы встре-
титься с министром Скворцовой и 
лично рассказать ей о проблемах роди-
телей тяжелобольных детей. «Ком-
сомолка» постарается, чтобы эта 
встреча состоялась.

Министр здравоохранения Вероника СКВОРЦОВА - «КП»:

Государство никого не толкает на преступления!

Ел
ен

а 
КР

ИВ
ЯК

ИН
А

Катя показывает нам ящик-аптечку Арсения -  
тут иконка, куча лекарств и... та самая  

детская клизмочка, из-за которой  
она чуть не стала «наркодилером». 

 ■ ОфИЦИАЛьНО

Программу «Особый 
случай» слушайте  

по будням с 17.05 (мск) 
на Радио «КП».

Как мамы тяжелобольных детей        становятся «наркодилерами»

  91.0
FM
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Василий БУСЛАЕВ

В МФЦ можно 
обращаться независимо 
от места прописки. 

С начала 2018 года сотруд-
ники многофункциональных 
центров Кубани приняли по-
рядка 3,5 млн обращений. И, 
как говорит статистика, по-
чти каждый клиент (а если 
быть точнее - более 98% 
пользователей) довольны 
качеством обслуживания.

- Это хороший показатель, 
но тем не менее есть момен-
ты, которые надо доработать. 
Поступают жалобы на оче-
реди, на долгое ожидание, 
на ошибки специалистов. 
Прошу руководителей фи-
лиалов обратить на это вни-
мание, - подчеркнул глава 
региона Вениамин Кондра-
тьев. - Реорганизация заду-
мывалась не только чтобы 
изменить форму. Главное, 
чтобы люди почувствовали 
качественные изменения в 
работе центров.

Реорганизация, о которой 
говорит губернатор, означает, 
что теперь кубанцы могут по-
лучать государственные и му-
ниципальные услуги в любом 
МФЦ края вне зависимости 
от места своей регистрации. 
Вениамин Кондратьев на 
совещании об итогах рабо-
ты МФЦ за шесть месяцев 
отметил, что при централиза-

ции вся инфраструктура цен-
тров сохранена. Сейчас это 
57 офисов и 335 структурных 
подразделений, работающих 
в сельских поселениях.

По словам руководителя 
департамента информатиза-
ции и связи региона Евгения 
Юшкова, первое полугодие 
для МФЦ стало в большей 
степени подготовительным 
этапом в становлении цен-
трализованной системы. 

- Оптимизированы вну-
тренние процессы, подготов-
лена документация, запущен 
ряд логистических решений. 
Сейчас все обеспечивающие 
функции централизованы и 

переданы в краевой аппарат. 
Выстроена система управле-
ния сетью МФЦ, которая по-
зволяет оперативно решать 
возникающие вопросы, - по-
яснил Юшков.

Как подчеркнул Вениамин 
Кондратьев, в МФЦ обраща-
ются пенсионеры, ветераны, 
инвалиды, многодетные се-
мьи. Граждане решают во-
просы с получением пособий, 
наследства, оформляют мате-
ринский капитал.

- В этой работе нельзя быть 
равнодушными. Наша общая 
задача - приводить деятель-
ность МФЦ к единому высо-
кому стандарту. Не только в 
больших городах, но и в сель-
ской местности. Люди долж-
ны быстро и качественно 
получать услуги, от которых 
напрямую зависит решение 
их социальных и жилищных 
проблем, - заострил внима-
ние глава региона.

 ■ ВАЖНО!

В помощь 
бизнесу
Для 
предпринимателей 
в октябре 
откроются Центры 
оказания услуг.

На совещании у губер-
натора шла речь и о рас-
ширении перечня услуг 
для предпринимателей.

Глава края также доба-
вил, что работе с малым и 
средним бизнесом на базе 
многофункциональных 
центров необходимо уде-
лять повышенное внима-
ние - расширять перечень 
услуг, на базе Центров 
оказания услуг малому 
предпринимательству 
создавать ресурсные ок-
на для подключения пло-
щадок к инженерной ин-
фраструктуре.

Как сообщил руково-
дитель департамента ин-
форматизации и связи 
края Евгений Юшков, в 
регионе к октябрю пла-
нируется открытие двух 
Центров оказания услуг 
малому предпринима-
тельству. А до конца те-
кущего года будет создан 
еще один ЦОУ. Сейчас 
уже готовятся площадки 
для запуска работы.

- Для края сегодня это 
приоритет. Важно, чтобы 
малый и средний бизнес 
региона был максималь-
но доволен сотрудни-
чеством с МФЦ, - ре-
зюмировал Вениамин 
Кондратьев.

 ■ СкАзАНО!

«Каждый 
проект - 
это допол-
нительные 
рабочие ме-
ста, вклад в 
экономику 
края, нало-
говые поступления в бюд-
жет, поэтому реализация 
всех заключенных согла-
шений находится на мо-
ем личном контроле. Мы 
научились разрабатывать 
реальные проекты, избави-
лись от ненужных и эконо-
мически неэффективных. 
Как результат - количество 
расторжений соглашений 
сократилось с 50 до 20%». 

(Вениамин КОНДРАТЬЕВ, 
губернатор  

Краснодарского края.)

А В ЭТО ВРЕМЯ
Вениамин Кондратьев на

градил победителей конкурса 
«Лучший многофункциональный 
центр предоставления госу
дарственных и муниципальных 
услуг Краснодарского края». 
Девять специалистов получили 
дипломы и призы.

ключи от машин 
руководителям 
11 МФЦ 
вручил вице-
губернатор 
Василий Швец.

Заместитель главы 
региона отметил, что 
до сегодняшнего дня 
несколько многофунк
циональных центров 
не имело автомоби
лей. Теперь эта про
блема решена.

 МФЦ Краснодар
ского края  одни из 
лучших в стране. И 
это не только оцен
ка региональных вла
стей, но и коллег из 
федерации. Тем не 
менее мы должны 
развиваться, стано
виться ближе к жи
телям, оперативнее 
работать. Для этого 

необходимо модер
низировать центры, 
эти автомобили лишь 
малая часть того, что 
предстоит сделать в 
будущем,  подчер
кнул Василий Швец.

Он также поздравил 
руководителей МФЦ с 
недавно прошедшим 
профессиональным 

праздником, который 
был учрежден в этом 
году.

 Мы с вами стали 
первооткрывателями  
ввели День работника 
МФЦ (он отмечается 
27 июля.  Ред.). На
шему примеру уже 
последовали и не
сколько других ре

гионов России. Но я 
глубоко убежден, что 
многофункциональ
ные центры Кубани 
 пример не только в 
праздновании, но и в 
работе. В большой 
степени мы задаем 
стандарты, на нас 
равняются,  отметил 
вицегубернатор.

На кубани 
уже запустили 
строительство 
кофейного цеха 
и сыроварни. 

Как известно, Рос
сийского инвестици
онного форума в Сочи 
прошел в феврале. И 
вот уже часть крупных 
проектов, соглашения 
о реализации которых 
подписаны админи
страцией края и инве
сторами, стартовала. 
В частности, началось 
строительство сыровар
ни, заложен фруктовый 
сад, идет модернизация 
цеха по производству 
растворимого кофе.

 В этом году регион 
заключил 18 соглаше
ний о сотрудничестве 
и 194 протокола о на
мерениях по взаимо
действию в сфере ин
вестиций. Реализация 
ряда проектов уже в 
активной стадии  воз

ведение метизного цеха 
Абинского электроме
таллургического заво
да, перезапуск бренда 
натурального раствори
мого кофе, производи
мого «Нестле Кубань», 
расширение фабрики,  
сказал губернатор Ве-
ниамин Кондратьев.

Также идет строитель
ство, монтаж оборудо
вания и подключение к 
инженерным сетям на 
предприятиях «Воро
нежский шампиньон», 
«Амбразивные техно
логии», «КубаньТи». В 
Выселковском районе 
началось строительство 
завода по производству 
сыров и сливочного ма
сла. Павловский район 
уже приступил к заклад

ке сада с использова
нием итальянского по
садочного материала.

По словам главы ре
гиона, общий объем 
предполагаемых инве
стиций в рамках под
писанных на РИФ до
кументов  почти 242 
миллиарда рублей. В 
этом году инвесторы 
проявили повышенный 
интерес к отраслям 
ТЭК, строительства и 
сельского хозяйства, 
которые традиционно 
являются самыми ста
бильными для ведения 
бизнеса на Кубани. 
Также вырос объем 
инвестиций, привле
ченных в промышлен
ность, транспортную и 
социальную сферу.

 ■ ХОРОШАЯ НОВОСТЬ  ■ ФИНАНСЫ

В крае активно 
реализуются 
проекты РИФ-2018

До сегодняшнего дня несколько многофункциональных 
центров не имело автомобилей.

В МФЦ граждане решают вопросы с получением пособий, 
наследства, оформляют материнский капитал.

Госуслуги на Кубани 
стали доступнее

ТОЛЬкО 

ЦИФРЫ

За три года список услуг в 

региональных многофункциональ

ных центрах увеличился более чем 

на 30%. Если в 2015 году оказыва

лась 151 госуслуга, то сегодня их 

уже 203. Кроме того, жители 

края получают более  

10 тысяч муниципаль

ных услуг.

Многофункциональные центры 
получили новые автомобили
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 22.08.2018 Здоровье
Елена ИОНОВА, 
Анна ДОБРЮХА

О последних научно-
медицинских данных про 
связь долголетия и состояния 
нашей иммунной системы 
«КП» рассказал директор 
Научно-клинического 
консультативного центра 
аллергологии и иммунологии 
профессор Юрий СМОЛКИН.

СОЛНЦЕ ПРОБИВАЕТ БРЕШЬ 
В ЗАЩИТЕ?

- Юрий Соломонович, об иммунитете 
постоянно говорят, все призывают его 
повышать, считается, что он заклады-
вает основы для активного долголетия. 
Но как выглядит иммунитет, когда он 
хороший и когда на самом деле плохой, 
мало кто себе представляет. Что гово-
рит сейчас наука на этот счет?

- Наука говорит, что иммунитет - это 
целая армия, защищающая наш орга-
низм как от внешних врагов (бактерий, 
вирусов, грибков и т. д.), так и от вну-
треннего неприятеля - например, соб-
ственных клеток, которые перерожда-
ются в онкологические. В иммунную 
систему входят особые виды клеток, 
ткани, факторы, циркулирующие в 
крови, - в общем, это разнородный 
комплекс. Поэтому иммунитет нельзя 
ни понизить, ни повысить, ни сдви-
нуть вправо-влево. То есть на самом 
деле мы не можем его как-то заметно 
улучшить, можем только поддержи-
вать в нормальном состоянии. И еще 
можем ухудшить. Например, если под-
вергнуть человека облучению.

- Солнечное облучение, которое мы 
ловим при загаре, тоже бьет по имму-
нитету?

- Конечно, солнечное облучение - 
это разновидность радиоактивного, 
поэтому чрезмерное пребывание на 
солнце вредит иммунитету (напом-
ним, врачи рекомендуют загорать до 
10 утра и после 4 - 5 часов вечера. - 
Ред.).

ИММУНОСТИМУЛЯТОРЫ 
НА КАЖДЫЙ ДЕНЬ

- А как насчет популярных сейчас 
иммуностимуляторов, иммуномодуля-

торов, иммунокорректоров - все эти 
слова можно встретить на ярких упа-
ковках в витринах аптек. И нас повсюду 
уверяют, что эти препараты нужны для 
укрепления иммунитета и продления 
молодости. Кстати, еще часто утверж-
дается, что эти средства не имеют по-
бочных эффектов.

- Любой препарат, который дей-
ствительно работает, то есть да-
ет эффект, отличный от плацебо 
(пустышки), всегда имеет побоч-
ное действие. Поэтому, заявляя, 
что нет побочки, производители 
сами расписываются и в отсутствии 
основного эффекта - якобы имму-
ностимулирующего. Вообще же, 

чтобы изменить иммунный ответ 
организма, нужно очень сильное 
воздействие. На сегодня есть не-
большое количество лекарственных 
средств, которые способны на это, 
и они применяются только в край-
них случаях, как правило, при очень 
тяжелых заболеваниях - онкологи-
ческих, ВИЧ.

- То есть иммуностимуляторы на каж-
дый день попросту не работают и не 
помогут отдалить старость?

- Убедительных доказательств, что 
такие средства положительно дей-
ствуют на иммунную систему и уж 
тем более на старение организма, до 
сих пор никто не получил.

ВМЕСТО ВЫВОДА
- Когда человек разумно, без фана-

тизма занимается физнагрузками - де-
лает по утрам зарядку, ходит пешком, 
то в организме выделяется несколько 
десятков полезных веществ, - радует 
наш эксперт. - Эти вещества отвечают 
за повышение настроения, улучшение 
сна и в том числе усиливают иммун-
ную защиту.

В целом лучше всего работают на 
активное долголетие самые простые 
правила: упомянутые разумные физ-
нагрузки, полноценный сон и здо-
ровое питание. Какие продукты и 
вещества полезны для иммунитета - 
см. инфографику.

У людей, страдающих 
аллергией на пыль, при 
контакте с ней начинают 
чесаться руки, лицо, сле-
зятся глаза. Может дойти 
и до удушья. От аллергии 
отекают стенки сосудов, 
просвет бронхов из-за это-
го сужается, и кислород с 
трудом проходит в легкие.

Кроме того, недавние 
международные исследо-
вания показали: дышать 
пылью крайне вредно для 
беременных! Выяснилось, 
это может оказать негатив-
ное влияние на формиро-
вание мозга и щитовидной 
железы и ее функций у бу-
дущего ребенка. Поэтому 
бороться с пылью нужно 
беспощадно, но аккуратно.

✔ Больше всего кле-
щей живет в постели и 
постельном белье. От-
мершие частички кожи, 
пот - прекрасная сре-
да для их размножения. 
В двуспальной кровати 
вместе с супругами пре-
красно располагают-
ся 300 - 400 миллионов 
невидимых глазу «сожи-
телей».

✔ Так же много клещей 
в многолетних домашних 
библиотеках - есть даже 
отдельные виды клещей-
интеллектуалов, которые 
предпочитают именно 
книжную пыль.

✔ Бытовая пыль содер-
жит в 3 - 4 раза меньше кле-
щей, но это тоже немало.

 ■ «ЖИТЬ ЗДОРОВО!»

Смотрите «Жить здорово!»
по будням в 10.55 (мск).

Быль про пыльКаждое утро на Первом канале 
известная телеведущая и врач Еле-
на Малышева рассказывает, как 
обустроить свой быт так, чтобы 
жить было не только здОрово, но 
и здорОво. А для тех, кто не успел 
к эфиру, мы напоминаем о самых 
интересных темах программы.
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Работает - не работает?
Раскрученные средства из аптек, как поясняет 

эксперт, поднять иммунитет не могут. 
А на что способны продукты и вещества, 

которые традиционно считаются природными 
иммуностимуляторами? Мы попросили 

профессора-иммунолога Юрия Смолкина оценить 
самые популярные в народе средства.

Работает - не работает?Работает - не работает?Мед. 
«Хороший 
качественный мед
 действительно является отличным 
природным средством, помогающим 
поддержать иммунитет. Это редкий 
случай, и такое воздействие меда 
подтверждено научными 
исследованиями 
(см. в разделе «Здоровье»
 на сайте kp.ru. - Ред.). 
К сожалению, полезные свойства 
меда не пригодятся тем, кто страдает 
аллергией на сам продукт, пыльцу 
и другие компоненты, производимые 
пчелами», - предупреждает 
профессор.

Чеснок. 
«Это бактерицидное средство, 
то есть помогает убивать 
определенные виды бактерий. 
На сам иммунитет не действует».

Шиповник, 
черная 

смородина. 
«Иммуностимулирующего 

эффекта у них нет. 
Просто поддерживают 

нормальную 
жизнедеятельность организма, 
поскольку содержат полезные 

вещества».

Женьшень. 
«Не стимулирует иммунную 
систему напрямую, 
но воздействует на 
вегетативную нервную 
систему, которая влияет 
на разные органы, в том 
числе задействованные 
в иммунном ответе». 
Так что в конечном счете 
женьшень может не только 
поднимать тонус, 
но и подбадривать 
иммунитет. Однако 
важно помнить 
о противопоказаниях - 
в частности, нужно 
быть осторожными и 
советоваться с врачом при 
заболеваниях щитовидки, 
центральной нервной 
системы, 
сердечно-сосудистых 
нарушениях.

- А что?
Ученые врать

не станут...

Работает - не работает?Работает - не работает?

Поддержи иммунитет
и добавишь жизни лет

ЗНАЙ
Правила 
антиаллергенной уборки

➊ Делать это нужно регулярно.
➋ Уборка обязательно должна быть влажной, 

чтобы пыль не поднималась в воздух. Протираем 
поверхности влажной тряпкой, а не обмахиваем 
пипидастром. Ковры чистим пылесосом с водным 
фильтром. Полы не подметаем, а пылесосим и моем.

➌ В постели обязательно используйте гипоал-
лергенный наматрасник, который не пропускает 
клещей из матраса в белье и обратно тоже. Ма-
трас желательно регулярно обрабатывать паро-
генератором.

❹ Постельное белье меняйте раз в неделю. По-
душки, одеяла замените на те, что с гипоаллерген-
ным наполнителем. Стирайте их раз в месяц, как 
и белье, на температуре 60 градусов (именно при 
такой клещи гибнут). Зимой вместо этого можно 
использовать вымораживание на лоджии в течение 
нескольких часов.

➎ Контролируйте влажность воздуха в комнатах, 
и если требуется (а зимой обязательно), используй-
те увлажнитель - если в квартире слишком сухо, в 
ней обязательно очень пыльно.
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Подготовила Алина МАКЕЕВА.

В 12 граммах пыли содержится 42 тысячи 
пылевых клещей, которые являются 
сильнейшими аллергенами.
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Окончание.  
Начало на < стр. 1.

А чеченский министр по нацио-
нальной политике Джамбулат Ума-
ров недавно заявил: «Не нужно ли-
цемерить. Если есть надобность в 
том, чтобы рядом с вами была еще 
одна женщина помимо законной же-
ны, делайте это честно и открыто».

Из такой песни слов не выкинешь.
Впрочем, многоженство уже прак-

тикуют и за пределами Кавказа. Рус-
ский парень Иван Сухов завел три 
жены (читайте на сайте kp.ru). В их 
семье 13 детей. Правда, одна «пра-
вославная Гюльчатай» (настоящее 
имя - Юлия) уже сбежала из такой 
семьи. Замена нашлась быстро - но-
вую избранницу Сухов пока скры-
вает от журналистов.

Иван в «гаремном деле» не одинок. 
В интернете активна целая группа, 
проповедующая многоженство в 
России.

Правда ли, что нашим мужчинам 
мало одной супруги? И к чему при-
ведет любовная катавасия? 

«ХОЧУ СЕМЬЮ, 
КАК НА КАВКАЗЕ»

«КП»: - Как вы стали многожен-
цем? Трудно ли было найти вторую 
супругу? Как ее дома приняли?

Сухов: - Я с детства наблюдал, как 
живут семьи моих товарищей. Кон-
фликты, недомолвки. Женщины за-
нимали главную роль. А мужчине 
приходилось спрашивать разреше-
ния, чтобы куда-то сходить с друзья-
ми. Потом я попал на Кавказ. Там 
живут иначе: мужчина - главный в 
доме. Тогда и решил взять кавказ-
скую модель семьи. С первой женой 
у нас было трое детей. Восемь лет 
назад к нам в семью пришла вторая 
супруга.

«КП»: - Новая избранница была 
сначала «тайной любовницей»?

Сухов: - Нет, она и не знала о моих 
намерениях. Поговорил с официаль-
ной женой. Сказал, что подыскал 
вторую супругу. Мы поругались. 
Угрожала разводом. Вернулись к 
теме через три дня: жена меня лю-
бит, оттого и приняла мой выбор. Но 
нужно было всех морально подгото-
вить к совместной жизни. Я пришел 
к новой возлюбленной и честно ска-
зал: «Будь моей женой!» Она стала 
отнекиваться: мол, у тебя есть дети. 
На это я ей сказал, что мы будем 
жить, как на Кавказе. Тут она со-
гласилась. Так я стал многоженцем.

«КП»: - Вы ее перевезли к себе?
Сухов: - Не сразу. Мы жили на раз-

дельных квартирах. Сначала я ухо-
дил к одной жене, потом к другой. 
Ну так мужчины живут с любовни-
цами. Но все друг друга знали, дру-
жили, общались.

Невеев: - На Кавказе официально 

запрещено многоженство. Что каса-
ется благополучия семей - в России 
с этим не очень хорошо. Две трети 
браков распадаются в первые три 
года. Дурная наследственность. Эта 
статистика тянется с советских вре-
мен. Многие молодые люди выросли 
в неполных семьях и не знают, как 

должны жить друг с другом мама и 
папа. Решает ли эту проблему много-
женство? Нет. Оно не опирается ни 
на одну из русских традиций.

«ТРИ МАМЫ -  
УДАР ПО ПСИХИКЕ  
РЕБЕНКА»

«КП»: - Иван, а как вы детям объ-
ясняете, что у них несколько мам?

Сухов: - Ничего не объясняю. Они 
с рождения знают, кто у них мама. 
Вторую жену называют по имени. 
Они понимают - это папина жена 
и мама их братьев. Хотя мы живем 
все вместе. Малыши получают за-
боту, тепло и ласку от нескольких 
женщин.

«КП»: - Мы позвонили журналист-
ке и адвокату Екатерине Гордон.

Гордон: - Я к многоженству, как 
юрист, отношусь негативно. При 
разводе на имущество может пре-
тендовать лишь официальная супру-
га. Остальным ничего не светит. Их 
могут выгнать на улицу. Де-факто 
многие наши мужчины живут на не-
сколько семей. Они их дурно обеспе-
чивают, делая несчастными и жен-
щин, и детей. Весь лирический флер, 
о котором рассказывают многожен-
цы, это блуд и оправдания. И пси-
хологически это ребятишкам ничего 
хорошего не принесет. Они живут в 
ситуации, где много женщин, есть 
странные родственные связи.

Невеев: - Ребенок должен расти 
в той среде, в которой потом будет 
жить. Семья, в которой много де-
тей от разных женщин, это шок для 
психики малыша. Я знаком с ситуа-
цией в семье Ивана. У него настоя-
щая секта. В ней лидер - Иван. Он 
выдумал байку, что многоженство 
традиционно для России. Сухов ис-
коверкал Библию, оправдывая свою 
секту. Его дети не ходили в детсад. 
Соцслужбы из его дома не вылезают.

Если какой-то олигарх заведет не-
сколько жен, он их хотя бы прокор-
мить сможет. А тут дети в ужасном 
состоянии. Откуда средства на боль-
шую семью?

Сухов: - Я работаю гендиректором 
компании - ремонт бытовой техни-
ки.

Невеев: - Вы врете. У вас нет вы-
писок со счета о доходах. Сухов 
нигде не работает. Иван проедает 
материнский капитал своих жен. А 
потом заставляет рожать их снова и 
снова. Тут психическая патология, 
которую нужно лечить.

«КП»: - Но как же содержать 13 де-
тей и трех жен, не работая?

Сухов: - Много не надо. Главное, 
чтобы ребенок был одет и обут, было 
где спать. Не хочу, чтобы мой карман 
обсуждали.

Невеев: - У Ивана даже нет пред-
ставления, как прокормить ребенка.

«КП»: - Так ваши жены работают?
Сухов: - Да, рожают детей, сидят 

дома полтора года и идут зарабаты-
вать деньги. Потом опять рожают. А 
я слежу за детьми. Но в семье глав-
ный тоже я.

Горячая

Каково женщинам жить 
в современном гареме? 
Есть ли у них права или 
лишь обязанности?

Об этом «КП» спросила 
писательницу Марию Ар-
батову.

- Ни одна религиозная 
община, в которой было 
многоженство, не избав-
лялась от дискриминации 
женщин, - сказала Арба-
това. - Будь то мормоны, 
будь то секта Ошо - все это 
заканчивалось кандалами, 
криминалом и тюрьмами. 
Каково детям жить в се-
мье многоженца - об этом 
в первую очередь нужно 

спросить опеку. Загнать в 
семью соцработника, дет-
ского психолога и решить, 
что и с кем делать. Права 
детей в такой семье, скорее 
всего, нарушаются атмос-
ферой, которая не дела-
ет их готовыми к жизни 
в обществе. Они никогда 
не социализируются, ни-
когда не построят своей 
семьи. Станут расходным 
материалом какого-нибудь 
многоженца. У нас никто 
не знает, как обстоят дела 
с многоженством в Рос-
сии.

Главное - понять, что 
считать семьей. У женщи-

ны может быть и офици-
альный муж, и любовник, 
и мужчина, который ее со-
держит. Но это не вызыва-
ет ни у кого удовольствия. 
Наше общество слишком 
пуританское - люди про-
сто скрывают такие связи. 
Многие жены знают о лю-
бовницах своих мужей, это 
подтверждают опросы. Но 
семья дело сложное. Как 
говорил кто-то из класси-
ков: «Узы брака слишком 
тяжелы, чтобы нести их 
вдвоем». О таких семьях с 
многомужеством и много-
женством я вам не расска-
жу. Но для консервативно-

го ислама это не реальная 
потребность - скорее по-
пытка навязать себя всей 
остальной стране. С этим 
нужно бороться.

Обсуждение 
темы -  
на сайте kp.ru
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На снимке многоженец Сухов со своими двумя женами и восемью 
детьми. Но есть и еще одна, третья супруга и пятеро детишек... 
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«Все заканчивается  
криминалом и кандалами»

ГОЛОС ИЗ БУДУАРА

Многоженство в России: 

Дамы приглашают одного       кавалера?
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«ЭТО СЕКТА ДЛЯ НЕСЧАСТНЫХ  
ДЕВУШЕК»

«КП»: - Протоиерей Дмитрий 
Смирнов на связи: нормально ли 
православному человеку быть мно-
гоженцем?

Смирнов: - Христианину - непри-
емлемо. Это разрешено некоторым 
из диких племен и сектантам. В ма-
лом проценте это допускает ислам. 
Человек отличается от животных 
тем, что он моногамен. У многих лю-
дей в голове путаница: они не право-
славные, но называют себя таковы-
ми. Православие - это Новый Завет. 
По нему многоженство запрещено.

Сухов: - Я знаю много семей мно-
гоженцев. Из христиан - 4, из языч-
ников - 20, из мусульман - около 250.

«КП»: - А этих христиан допуска-
ют до причастия (главное таинство 
православной церкви)?

Сухов: - Нет, это запрещено.
«КП»: - Иван, вы же хотите,чтобы 

было 50 детей. То есть вам понадо-
бятся новые жены?

Сухов: - Да, в поисках мне помо-
гают мои супруги. Есть сайты зна-
комств. Видят хорошую девушку, 
говорят, что нужно обратить на нее 
внимание. Мне пишут по 15 - 20 деву-
шек. Я говорю честно, что мне нужна 
третья жена.

Невеев: - Иван, конечно, врет, что 
ему пишут дамы в таком количестве. 
Да, бывают состоятельные девушки, 
которые уходят в секты. Чаще всего 
за такую иллюзорную соломинку 
цепляются женщины, у которых все 
плохо в жизни - развод, больной ре-
бенок. Их проще обмануть.

Сухов: - Когда я взял Юлю, свою 
третью жену, у нее уже было трое де-
тей. И я их усыновил. Она прожила 
с нами 10 месяцев, забеременела от 

меня и сделала аборт. До 

этого у детей не было папы. Я по-
ступил плохо? 

Невеев: - Понятно, почему Юля 
попала под влияние Ивана. Она с 
тремя детьми оказалась в трудной 
ситуации. Ее бы мог взять нормаль-
ный мужчина, который работает. А 
ей достался шизоид. Слава богу, она 
нашла в себе силы послать вас куда 
подальше. Вырвалась из секты.

ЖИТЬ С ЛЮБОВНИЦЕЙ  
ЧЕСТНЕЕ?

«КП»: - Если у мужчины есть лю-
бовница и он ее содержит втайне от 
официальной семьи, дарит маши-
ны, шубы, снимает квартиру, это не 
многоженство? Может, Иван хотя 
бы поступает честно, забирая всех в 
свой гарем?

Невеев: - Если богатый человек 
мечется между двумя женщинами, 
он подлец по отношению к своей су-
пруге. Это ненормально для нашей 
культуры. Если человек признается 
жене, что у него есть вторая семья, 
большинство русских девушек такого 
терпеть не будут и уйдут от него. Дети, 
которые потом вырастут и узнают, что 
папа бросил маму ради любовницы, 
вряд ли погладят такого человека по 
головке. Развод родителей, странные 
отношения - сильный удар по психи-
ке детей. Им в будущем трудно будет 
создать нормальную семью.

«КП»: - Нужно ли по закону раз-
решать многоженство в России?

Сухов: - Нет. Государство не должно 
лезть в семью. Этими делами должна 
заниматься церковь. Раньше разводов 
не было. Сейчас у нас полный матри-
архат. Даже после развода мужчина все 
отдает бывшей жене, платит алимен-
ты, а своих детей может и не видеть.

«КП»: - Вы предлагаете откатить-
ся нам на 100 - 200 лет назад. Ваши 
вторые, третьи жены не защищены 
законом. Даже если вы их бросите, 
они ничего не смогут получить от 
вас: ни квартиры, ни машины.

Подготовил  
Роман ГОЛОВАНОВ.

тема

Самые горячие новости 
обсуждаем в программе 

«ПодЗарядка!» по будням 
с 7.05 до 11.05 (мск)  

на Радио «КП».

Как на самом деле на 
Кавказе обстоят дела с 
многоженством? И как 
к гаремам относится 
ислам? «КП» расспро-
сила члена президиума 
Духовного управления 
мусульман Москвы 
Марата Алимова.

- Мужчины очень хо-

тели бы многоженства, 
но женщины против, - 
поделился Алимов. - В 
Коране Аллах говорит, 
что разрешено вам же-
ниться на одной, двух, 
трех, четырех, если вы 
будете справедливы к 
ним. Но я, говорит Ал-
лах, знаю, что вы будете 
к ним несправедливы, 
лучше вам одну супру-
гу. У нас по закону мно-
гоженство запрещено. 
Но если мужчина ку-
пил первой жене дом, 
квартиру, машину, то 
второй он обязан ку-
пить то же самое. И не 
меньших размеров.

Женщин сейчас 
больше, чем мужчин. 
Любая девушка хотела 
бы выйти замуж. Да, 
появляется такое, что 
женщина соглашается 
быть второй или третьей 
супругой. В южных ре-
спубликах этот вопрос 
легко решается. Если 
мужчина уважаемый и 
обеспеченный, то мно-
гоженство встречается, 
пусть это и запрещено 
законом. Первая су-
пруга - официальная, а 
вторая нет, вот от этого 
и нарушается принцип 
справедливости, о кото-
ром говорил Аллах!
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«Купил первой 
машину? Подари 
второй и третьей!»

КАВКАЗСКИЙ ОБЫЧАЙ

Многоженство в России: 

Дамы приглашают одного       кавалера?
Владимир ЛАГОВСКИЙ

В результате 
межвидового 
скрещивания 
наши предки 
вернули себе 
часть потерянного 
было генома.

А МЫ ВАС ИСКАЛИ...
Тони Капра, специалист 

по эволюционной генетике 
из Университете Вандербиль-
та в Нэшвилле, предоставил 
очередное доказательство 
того, что кроманьонцы - со-
временные люди и наши 
непосредственные предки - 
вступали в интимные отно-
шения с неандертальцами. 
То есть с представителями 
другого вида.

Предельно упрощенно 
«доисторический роман» 
выглядит следующим об-
разом. Более ста тысяч 
лет назад неандертальцы и 
люди сожительствовали на 
территории Африки. Иной 
раз не гнушались заняться 
сексом, от чего появлялось 
потомство. И некие общие 
гены ученые обнаруживают 
в ископаемых останках.

Приблизительно 80 тысяч 
лет назад небольшая часть 
людей нашего вида ушла 
из Африки. Беженцы до-
брались и до Европы, и до 
Азии. Обосновались там. И 
со временем потеряли боль-
шую часть генов, которыми 
их наградили неандерталь-
цы. Ученые опять же это за-
фиксировали.

Казалось бы, потерян-
ное должно было пропасть 
безвозвратно. Но анализы, 
которые провели Капра с 
коллегами, продемонстри-
ровали: неандертальские 
гены вернулись в человече-
ский геном - не все, конечно, 
но очень многие. Вернулись 
вместе с теми мутациями, ко-
торые им сопутствовали еще 
в стародавние «африканские 
времена». У европейцев уче-
ные насчитали более 47 ты-
сяч подобных изменений, а у 
азиатов - более 56 тысяч. И 
приобретены они были при-
мерно 50 тысяч лет назад.

У Капры имеется лишь 
одно разумное объяснение: 
спустя тысячелетия до Ев-
разии добрались и неандер-
тальцы. Нашли там людей и, 
склоняя их к сожительству, 
стали пополнять человече-
ский геном своими генами. 
Что в итоге позволило ча-
стично восстановить его в 
прежнем виде.

К неандертальскому на-
следию ученые относят 

склонность некоторых лю-
дей вести ночной образ 
жизни - то есть быть так на-
зываемыми совами. Способ-
ность быстро загорать - тоже 
от них, от неандертальцев, 
равно как и тяга к меланхо-
лии и уединению.

По мнению профессора 
Питера Пархема из Стэн-
фордского университета в 
Калифорнии, США, люди по-
лучили от неандертальцев 
еще и повышенный имму-
нитет. Его усиливают заим-
ствованные у них гены, до-
полнившие участок генома, 
ответственный за распозна-
вание бактерий и вирусов.

Судя по всему, неандер-
тальцам не досталось ничего 
полезного от людей. «Братья 
по разуму» давно вымерли. 
А мы вот остались.

ОЧЕНЬ-ОЧЕНЬ 
СЕКСУАЛЬНО 
ОзАБОЧЕН

Кроманьонцы были вы-
сокими и стройными. Рост 
мужчин достигал 180 санти-
метров, женщин - 170 сан-
тиметров. Черты лица они 
имели в основном тонкие. 
Словом, были симпатичны-
ми. Чего нельзя сказать о 
неандертальских мужчинах - 
кривоногих, коренастых и 

низкорослых. Редкий неан-
дерталец вымахивал выше 
165 сантиметров. Женщины 
едва дотягивали до 155. Ли-
ца имели грубые, с больши-
ми надбровными дугами. На 
любителя, что называется.

Вряд ли кроманьонцы 
сильно зарились на неан-
дертальских женщин, ско-
рее их мужчины были охочи 
до другого привлекательно-
го вида. И в этом увлечении 
они в прямом смысле слова 
не знали границ. Народов, 
которые каким-то чудом из-
бежали сексуального домо-
гательства неандертальцев, 
раз-два и обчелся. Генетиче-

ский анализ, который про-
вели на Африканском кон-
тиненте палеонтологи из 
Барселонского института 
эволюционной биологии, 
показал: от неандертальцев 
ушли нетронутыми лишь те 
люди, которые жили южнее 
нынешней пустыни Сахара. 
А на севере Африки царил 
сплошной сексуальный бес-
предел. Тот самый межви-
довой секс. Каталонские 
ученые подтверждают: неан-
дертальцы и люди усиленно 
его практиковали примерно 
40 - 60 тысяч лет назад - до 
тех пор пока неандертальцы 
не вымерли.

Секс неандертальцев  
и людей пошел  
на пользу только людям
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Вот такие допотопные ловеласы склоняли 
человеческих женщин к тесному общению.

 ■ ДОИСТОРИЧЕСКИЙ РОМАН

Объясняем науку популярно  
в «Передаче данных»  

Марии Бачениной. Слушайте  
по четвергам с 22.05 (мск).
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Продолжение.  
Начало см. в «КП»  

от 7, 8, 10, 14, 15, 17  
и 21 августа с. г. 
и на сайте kp.ru. 

Владимир ВОРСОБИН, 
Дмитрий СТЕШИН 
и Виктор ГУСЕЙНОВ в своей 
экспедиции по Волге 
добрались до столицы 
российского автопрома. 

В экспедиции есть слово-табу. Кто-
нибудь звонит нам и радостно кричит: 
«Эй, мужики, где вы? Как ваша (и вот 
оно страшное слово!) прогулка?».

Мы, люди с высшим образованием 
(а Ворсобин, который пишет этот ку-
сок, еще и педагог. - Ред.), орем кому-то 
на таком посконно-русском, что даже 
стыдно.

КРЕСТЫ «ДЕТРОЙТА»
«Советский Детройт» Тольятти (это 

уже пишет Стешин. - Ред.) опять 
встретил нас выдающимся штормом. 
В итоге команда и попила, и умылась, 
и даже трусы простирнула. 

Экспедиция умудрилась заселить-
ся в гостинице в тот самый номер, в 
котором в конце 90-х годов тольят-
тинские бандиты ограбили и убили 
пятерых коммерсантов из Тюмени 
и Казахстана - те за машинами на  
АвтоВАЗ приехали.

Мы начали познавать город с «аллеи 
братвы» на Баныкинском кладбище. 
Вот обелиск в три тонны черного по-
лированного гранита с единственной 
надписью - «Дима». Ни слезливых эпи-
тафий, ни цветов. Жил Дима быстро, 
жил Дима жадно и умер, как викинг, 
в доспехе из черной кожи.

В тенистых аллеях натыкаемся на 
скульптурную композицию - статуи 
в человеческий рост. Это мемориал 
группировке «купеевские». 13 апреля 
1998-го на сходняк братвы и коммер-
сов в тольяттинском филиале «Россий-
ских ветеранов войны в Афганистане» 
ворвались люди в милицейской форме. 
Всех положили на пол. Спрашивая 
фамилии, расстреляли только «купе-
евских». Остальных  просто ранили, 
для науки.

Те времена давно прошли. 
- А раньше-то как было! О-о-о! - рас-

сказывает брат-водномоторник Булат, 

наш добровольный экскурсовод. Он 
проработал на ВАЗе почти четверть 
века. - На ВАЗе есть так называемая 
площадка экспедиции. Там выставля-
ют собранные машины перед отправ-
кой. Площадка разбита на клетки. 
Каждая клетка принадлежала кон-
кретной группировке. На конвейере 
стояли «диспетчеры» в малиновых 
пиджаках. Они указывали, какие 
машины в какую клетку отгонять. И 
уживались как-то между собой. Но 
потом начались бандитские войны - 
их было три. Последняя закончилась 
в начале 2000-х, когда ВАЗ начали 
реформировать.

Заводом не могут управлять бандиты. 
Рано или поздно это должно было за-
кончиться крахом. ВАЗ агонизировал. 

- Приехали москвичи, - в словах Бу-
лата звучит обида. - Почти 70 тысяч ра-
бочих рассчитали. В пятницу москов-
ские менеджеры не работали - улетали 
чартером на выходные в Москву, а в 
понедельник возвращались. Меня уво-
лили за 8 месяцев до пенсии. Я только 
что развелся, алименты нужно было 
платить, тяжело было.

- И как выкарабкались?
- Так на одном ВАЗе тут свет клином 

не сошелся. У нас десятки предприя-
тий - успешных, работающих. При-
строился народ, не помер.

СКАЗКИ АНДЕРСЕНА
Советский ВАЗ, герой миллиарда 

анекдотов, перестал быть ВАЗом с при-
ходом шведского топ-менеджера Бу 
Андерссона.

Иностранец умудрился разрушить 
главное народное сказание об автоза-
воде, которое превратилось в анекдот. 
Приехали как-то немцы делать в То-
льятти «Мерседес». Но вот чудо - все 
время выходит «Лада». Тогда немцы 
снесли завод, взорвали фундамент. По-
строили новый. Привезли свои станки, 
завезли своих рабочих. Но на выходе… 
опять «Лада».

- То ли место проклятое, то ли ге-
нетический код, - пожимает плечами 
бывший работник ВАЗа, блогер Фе-
дор Быстров. - Но Андерссон жесто-
ко разрушил привычную систему. Он 
резал по живому. Уничтожил опытно-
промышленный завод, где делали про-
тотипы машин. Люди с ужасом на-

блюдали, как резали станки, в которые 
были вложены 500 миллионов рублей 
государственных денег.

Начались увольнения. Дело дошло 
до того, что заводская многотиражка 
стала публиковать карикатуры, где гла-
ва предприятия изображался дьяволом. 
А сам Бу невзлюбил Тольятти и мечтал 
переехать поближе к другому заводу 
ВАЗа, в Ижевск.

В 2014-м на автозаводе сократили 14 
тысяч человек, в 2015-м - 2 тысячи… 
И это было лишь начало.

- Мы не должны защищать людей, 
которые приходят на работу в нарко-
тическом и алкогольном опьянении, - 
заявил швед. - Если люди опаздывают, 
мы даем письменное предупреждение. 
Если воруют - увольняем.

Скоро Андерссона уволили самого.
Но завод перестал быть советским.
Когда-то рядовой потребитель мог 

купить свободно только белую «пятер-
ку» в самой дохлой комплектации. За 
другие модели нужно было доплачи-
вать от сотни долларов и выше. Допла-
чивали за машину, собранную в первые 
часы работы конвейера (считалось, 
что качество сборки будет выше). За 

цвет металлик, за дополнительную 
протяжку всех гаек и болтов, за вы-
езд с завода...

Мы зашли в дилерский авто-
салон - пустой. Лишь десятки 
машин ждали покупателей - 
электрозеркала, подушки без-
опасности, системы курсовой 
устойчивости, помощи на подъ-
еме, равномерного торможе-
ния. В кабинках сидели скуча-
ющие девушки-менеджеры. И 

мы ушли из этого стерильного 
салона «искать прошлую эпоху».

«А НУ-КА ПОКИНУЛИ 
СТОЛОВУЮ!»

Нашли. В стенах учебного комби-
ната ВАЗа. Прошли со сложными ли-
цами мимо охранника и оказались в 
гигантском зале заводской столовой. 
Пожелтевший мрамор, конвейер для 
подачи пищи, полированные стой-
ки, по которым ездят подносы, тети в 
нечистых белых халатах. И огромные 
порции еды за копейки…

- Не, ну совсем другое дело, - при-
говаривал капитан Стешин, уминая 
стог помидорного салата из тазика, 
который был сделан без дизайнерских 
извращений...

- Молодые люди, закончили есть, 
покинули столовую! Мы до часа!  - кри-
чала нам старушка с тряпкой в руках. 

- Мы заплатили за еду и доедим ее, 
- мгновенно вызверился Стешин. - 
Понятно?

Уборщица враз опознала своего, из 
советской эпохи. Голос ее смягчился:

- Кушайте, хлопчики, я вас тогда че-
рез черный ход выпущу.

Продолжение следует.

Экспедиция «КП»

Вниз 
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Часть 8
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20 лет назад эти люди наводили ужас на Тольятти,  
пытаясь отжать ВАЗ и наводя свои порядки.  

Теперь бронзовеют на «аллее братвы».

ПОЗВОНИ МНЕ!
«Капитан экспедиции» Дима Стешин  - сотовый телефон: 

+7 915 363-19-34. Рулит сплавом именно он. Ну то есть вы, 
читатели. Особенно те, кто окажется на пути нашего следова-
ния. Кому есть что рассказать, показать, удивить, поразить, 

прослезить, вдохновить - звоните!

Видео, фото 
и подробности экспедиции - 
на сайте kp.ru

Множество 
интересных мест 

для отдыха 
вы найдете 

в «Туристических 
путеводителях» 

от «Комсомолки» 
на shop.kp.ru 

и в фирменных 
магазинах «КП».
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О своей экспедиции 
путешественники 

рассказывают 
в прямом эфире 

Радио «КП». Слушайте 
по будням в 9.15 (мск).

Тольятти после эпохи  
бандитских войн

КАЗАХСТАН

РОССИЯ

Каспийское море

Казань

Ульяновск
Тольятти

Самара
Саратов

Волгоград

Здесь экспедиция «КП» находится сейчас 
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Камское Устье

Астрахань

Путь 
в 1664 км

р. Волга

СТАРТ
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Период действия купона с 22.08 по 31.08.18. Копирование купонов запрещено. Скидка 20% предоставляется при покупке любых 
моделей слуховых аппаратов и при предъявлении купона. На покупку слухового аппарата может быть использован только один 
купон. При использовании купона на покупку слухового аппарата не суммируются другие акции. Реклама. 12+.

Запись на бесплатную проверку слуха по телефону  8 (918) 328-58-63Краснодар, ул. Красная, 124б, 5-й этаж, офис 503

Àóäèîêëèíèêà - æèçíü, ïîëíàÿ çâóêîâ!

20% 
СКИДКА*

* на любой слуховой аппарат с 22 по 31 августа

Предъявите этот купон в редакции газеты по адресу: Краснодар, ул. Октябрьская, 72, и купите книги по специальным 
ценам. Время работы Пн - Пт с 9:00 до 18:00. Справки по телефону 8 (861) 992-7-992. Реклама.

  Решение жилищных, 
семейных, наследственных, 
земельных и других споров.

 Взыскание и списание долгов
  Решение иных юридических 

проблем

Тел.:  +7 938 440 00 36 
+7 928 433 55 56

Краснодар, ул. Мира, 18

Консультации по всем 
правовым вопросам 

БЕСПЛАТНО!

20%
СКИДКА НА 
ВСЕ УСЛУГИ

ПРЕДЪЯВИТЕЛЮ 
КУПОНА

РЕКЛАМА. 18+

 ■ полезная газета

СКИДКИ 
от «Комсомолки»

Уважаемые читатели! «Комсомолка» представляет вашему вниманию очередной вы-
пуск «Полезной страницы». В этом номере вы сможете найти отличные предложения, 
которые помогут вам экономно расходовать семейный бюджет. нужно всего лишь 
вырезать купоны из газеты и предъявить их поставщику услуг или продавцу товара. 
Обратите ваше внимание на отличные цены на книги от «Комсомольской правды». 

На каждом купоне указан срок действия и условия использования.

По вопросам размещения в купонаторе звоните: 8 (861) 992-7-992, доб. 118.

С 18 июля по 31 августа 2018 г. покупайте книги  
Издательского дома «Комсомольская правда» со скидкой:

189
рублей

12+

Д. Миропольский 
«Тайна трех государей»
мягкий переплет

129 
рублей

3000
рублей

Альбом «Главные документы ВЧК»

2200
рублей

12+

Вера МАКСИМОВА

на отрезке 
от Северной 
до Рылеева 
завершили укладку 
первого слоя 
асфальтового 
покрытия.

Капитальный ре-
монт Тургенева про-
должается. Накануне 
дорожники уложили 
первый слой асфальта 
на отрезке от ул. Север-
ной до ул. Рылеева. Там 
проводились работы по 
замене ливневого кол-
лектора. 

- Укладка асфаль-
та идет от квартала к 
кварталу и уже выпол-
нена на трех из шести 
участков, где ведется ка-
питальный ремонт. На 
данный момент полно-
стью подготовлено под 
асфальтовые работы 
основание дороги на 
следующем промежут-
ке. Первый слой покры-
тия на оставшихся трех 

- до ул. им. Гагарина - 
будет уложен в ближай-
шее время, - рассказал 
заместитель главы Крас-
нодара Артем Доронин.

КоллеКтоР 
полноСтью 
СмонтИРовалИ 

Ливневый коллектор, 
который меняли на всем 
участке ул. Тургенева - 
от ул. Северной до ул. 
Гагарина - полностью 
смонтировали. 

На отрезке от ул. Кра-
сных Партизан до ул. им. 
Гагарина его начали 

менять на втором этапе 
капитального ремонта.  
Работы по монтажу но-
вого оборудования уже 
удалось завершить. На 
этом же отрезке в на-
стоящее время ведется 
монтаж линий освеще-
ния, сетей связи, замена 
труб водоснабжения. В 
дальнейшем планирует-
ся приступить к устрой-
ству проезжей части и 
тротуарной зоны.

завеРшающИй 
этап

После того как рабо-
ты по асфальтировке 
закончат, будут уста-
новлены знаки, оста-
новочные павильоны, 
перильные огражде-
ния, светофорные объ-
екты, нанесена гори-
зонтальная дорожная 
разметка.

КСтатИ

Развитие дорожной сети
Капитальный ремонт ул. им. тургенева на участке от 

ул. Северной до ул. им. Гагарина ведется в рамках ре-
гиональной программы «Развитие сети автомобильных 
дорог Краснодарского края».

Екатерина БУГАЙ

Сейчас на всем протяжении 
дороги подрядчик локально 
устраняет дефекты.

16 августа в Краснодаре приступили к 
ремонту еще одной улицы, нуждавшей-
ся в обновлении. Участок улицы Ягодина 
от Ростовского шоссе до Российской во-
шел в федеральный приоритетный проект 
«Безопасные и качественные дороги» и в 
ближайшее время будет отремонтирован.

КаКИе ведут Работы
Сейчас рабочие убирают наиболее се-

рьезные дефекты: устраняют просадки 
дорожного покрытия, латают ямы и ко-
леи. Все эти недостатки сильно мешали 
дорожному движению и могли привести к 
аварийным ситуациям. 

По информации департамент транспор-
та и дорожного хозяйства Краснодара, 
улица находилась в плачевном состоя-
нии. А из-за ежедневной пробки в сто-
рону Российской покрытие испытывало 
постоянную статическую нагрузку, что и 
разрушало дорогу.

обуСтРойСтво улИцы
Ремонт дорожного полотна начали 16 

августа. Завершить его планируется к пер-
вым числам октября.

на Ягодина предстоит полностью обно-
вить асфальтобетонное покрытие.

Горожане в основном положительно от-
носятся к дорожным работам, проводимым 
в краевой столице, и рады, что городские 
власти всерьез обеспокоились решением 
этой проблемы.

- Мы живем на другом конце города, но 
пару раз в неделю приходится ездить через 
весь город с улицы Кубанонабережной на 
Российскую. Хочу отметить, что доволен 
работой дорожных служб, - благодарит 
автовладелец николай. 

По информации департамента транспор-
та и дорожного хозяйства, к концу 2018 
года в рамках приоритетного проекта «Без-
опасные и качественные дороги» отремон-
тируют 63 участка.

Тургенева отремонтируют  
в срок

На заключительном этапе организуют 
остановки, сфетофоры, нанесут разметку.
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На участке обновят 
асфальтобетонное покрытие.
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Дорожники приступили к работам на ул. Ягодина
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Иван ПЕТРОВ  
(«КП» - Мурманск»),  
Дмитрий КОЗУРОВ

Работницы известного 
банка покрывали 
начальника, который 
позаимствовал 
круглую сумму.

К НАМ ЕДЕТ РЕВИЗОР
- Леночка, у нас проверка из 

центрального офиса, откры-
вай кассу!

У заведующей кассой мур-
манского отделения банка 
«Юниаструм» Елены Пер-
фильченко* после слов на-
чальника отделения все по-
плыло перед глазами. Потому 
что она знала, что лежит в хра-
нилище и чего там нет.

Как под гипнозом взяла 
ключи, провела аудиторов 
к хранилищу, открыла им 
дверь...

- Мне надо срочно позво-
нить, - вдруг сказала она. - 
Буквально на пару минут. 
Подождите меня здесь!

Но ни через пару минут, ни 
через пару часов женщина не 
вернулась - улизнула из офиса 
через черный ход. Проверяю-
щие напряглись и стали рабо-
тать с особой тщательностью. 
И обнаружили крупную не-
достачу. В кассе банка была 
дыра в 16 миллионов рублей. 
Вернее, деньги были, но не-
настоящие. Девять миллионов 
рублей, 57 тысяч евро и 48 ты-
сяч долларов купюрами бан-
ка приколов были аккуратно 
упакованы в пластиковые па-
кеты со всеми необходимыми 
подписями и печатями. Всего 
24 пачки.

Как выяснится, пролежали 
подделки в хранилище больше 
трех лет и выдержали десяток 
проверок.

ЗАХОДИЛ ПО-СВОЙСКИ
Перфильченко не сбежала, 

а пришла в полицию с по-
винной. Вместе с ней - вторая 
кассирша банка Ирина Ар-
тамонова. Только они имели 
доступ в хранилище. И обе 
оказались в заложниках у за-
местителя управляющего их 
отделением Игоря Митрофа-
нова.

- Все началось в 2014 году. 
Я только недавно устроилась 
сюда, как Митрофанов стал 
подходить и говорить, что ему 
нужна определенная сумма. 
Вернуть обещал часа через 
два-три, - вспоминает Елена. - 
Как я могла ему перечить? Он 
же начальник. Решила, что тут 
такие порядки. Он брал пару 
миллионов и шел спокойно 
через весь офис, никого не 
стесняясь.

Поначалу Митрофанов 
слово свое держал. Весной 
и летом 2014 года несколько 
раз «одалживал» у банка кру-
гленькие суммы и каждый раз 
исправно их возвращал.

- Мне он не объяснял, зачем 

ему деньги, но я так поняла, 
что для каких-то наших круп-
ных клиентов - помочь им с 
кредитами, - говорит Пер-
фильченко.

Скорее всего, Митрофанов 
помогал бизнесменам увели-
чивать кредитные лимиты в 
других банках. Схема про-
стая: человек хочет взять за-
ем, но на нем уже висит долг. 
Он должен показать своему 
банку, что деньги у него есть. 
Тут появлялся Митрофанов 
и ссужал нуждающегося на-
личкой. Та оказывалась на его 
счете, банк получал выписку 
со множеством нулей и выда-
вал коммерсанту новый кре-
дит. Через пару дней деньги 
возвращались Митрофанову, 
скорее всего, с процентами.

- Он не запрещал мне гово-
рить об этом. Видно было, что 
огласки не боится. Я реши-
ла, что все делается с ведома 
руководства, - сокрушается 
Перфильченко.

В ЗАЛОЖНИКАХ  
У НАЧАЛЬНИКА

Аппетиты Митрофанова 
росли, он позаимствовал уже 
восемь миллионов рублей. И 
тут случилась первая замин-
ка. Деньги он не вернул ни 
в оговоренный день, ни на 
следующий. Особенно Пер-
фильченко беспокоилась из-
за того, что на днях должна 
была улететь в отпуск.

До ее последнего рабочего 
дня Митрофанов отдал толь-
ко два миллиона. Пришлось 
посвятить во все Ирину Ар-
тамонову, ведь в отсутствие 
Перфильченко доступ к хра-
нилищу был бы только у нее.

- Было видно, что Ира очень 
удивлена. Но спорить не ста-
ла, - вспоминает Елена. - Воз-

можно, Митрофанов сам ей 
все рассказал.

Когда Перфильченко вы-
шла после отпуска на работу, 
оказалось, что Митрофанов 
не только не отдал оставшиеся 
шесть миллионов, но и взял 
еще десять.

- Мы чувствовали себя за-
ложниками. Надо было рас-
сказать обо всем руководству 
или полиции, но мы просто 
боялись, - объясняет Артамо-
нова. - Никаких записей ни 
мы, ни Митрофанов не ве-
ли. То есть никаких доказа-
тельств того, что деньги у не-
го, не было. А материальная 
ответственность-то на нас!

Следующие полтора года 
женщины вспоминают как 
страшный сон. Они чуть ли 
не каждый день звонили Ми-
трофанову, который уже уво-
лился из банка. Ездили к не-
му домой. Тот не прятался, а 
рассказывал о 40 миллионах, 
замороженных на счетах, 
обещал взять кредит, чтобы 
не подставлять «девочек». Но 
так ничего и не сделал.

Теперь Митрофанов и 
вовсе отрицает, что 
брал наличные из 
хранилища.

- Этот человек 
не имел никако-
го права брать 
деньги из храни-
лища. Даже если 
он самый боль-
шой начальник в 
этом банке. Любые 
операции - приход и 
расход - в хранилище 
должны быть задокумен-
тированы, и для них должно 
быть основание. Тут не может 
быть двух мнений, - уверен ис-
полнительный вице-президент 
Ассоциации российских банков 

Эльман Мехтиев. - Но почему 
кассирши это делали? Пред-
ставьте себе, что вы работаете 
в банке. И вам говорят: либо 
ты это делаешь, либо завтра 
мы тебя увольняем. Люди эле-
ментарно боятся потерять ра-
боту. И для них не существует 
механизма, который помог бы 
безболезненно жаловаться на 
такие случаи. На Западе всегда 
есть независимая линия для 
жалоб на такие требования ру-
ководства - даже после испол-
нения этих требований. 

КАК ОБДУРИТЬ 
КОМИССИЮ

Деньги в хранилище на-
до было чем-то заменить. И 
Перфильченко с Артамоновой 
принялись колесить по всему 
Мурманску в поисках купюр 
банка приколов.

- Покупали везде: в гипер-
маркетах, канцелярских и 
книжных магазинах, в точках 
с детскими игрушками, в кио-
сках, - вспоминает Ирина. - 
Даже не помню, сколько денег 
на это потратили - все было 

как в тумане.

Каждый квартал в отделе-
ние приходила комиссия - 
считать деньги в кассе. Этого 
дня женщины ждали со стра-
хом. Но, как ни странно, все 
шло гладко.

- Во время ежекварталь-
ной проверки пересчитывали 
только количество пачек, - 
говорит Перфильченко. - 
Труднее пришлось с ежегод-
ной комиссией.

Тут уже аудиторы подходи-
ли к делу всерьез - все пачки 
пропускали через машинку 
для пересчета денег, билет 
из банка приколов они вы-
числили бы на раз. Пришлось 
идти на хитрость. Наличку 
перед проверяющими рас-
кладывали на столе. Все 
деньги из хранилища туда 
не помещались, поэтому 
одна кассирша выкладыва-
ла свежие пачки, а вторая 
убирала проверенные. Дли-
лось это часов пять-шесть, 
под конец все дико устали. 
Тут-то женщины и начали 
подсовывать ревизорам уже 
пересчитанные пачки. А с 
фальшивками только делали 
вид, что вскрывали пакеты, и 
убирали их назад, якобы уже 
пересчитанные.

- Это все были плановые 
проверки. А в апреле 2017 го-
да аудиторы пришли без 
предупреждения, - объясняет 
Перфильченко.

К тому моменту «Юни-
аструм» объединили с бан-
ком «Восточный», и новое 
руководство решило прове-
сти полную ревизию.

После объединения мно-
гие клиенты забирали день-
ги. А отдавать было нечем - в 
хранилище-то пачки подде-
лок! Тогда напарницы стали 
брать валюту и покупать на 
нее рубли в других банках. 
А когда с наличными стало 
получше, меняли рубли об-
ратно на доллары и евро. Раз-
ницу в курсах приходилось 
покрывать из своего кармана. 
Зато когда в конце 2014-го за 
один доллар давали чуть ли 
не сто рублей, Перфильченко 
и Артамонова даже немного 
заработали на продаже валю-
ты. Но всю прибыль внесли 
в кассу, покрыв часть долга 
Митрофанова.

Особый случай 

ПОСТСКРИПТУМ
Неудавшийся  
«волк с Уолл-стрит»

Игорь Митрофанов (на фото слева) - человек в 
Мурманске известный. Правда, слава эта недо-
брая. Сейчас он на скамье подсудимых. Его обви-
няют в мошенничестве в особо крупном размере и 

причинении имущественного ущерба. Еще до того 
как прийти в банк, Митрофанов работал биржевым 

брокером и активно предлагал свои услуги высокопо-
ставленным людям. Сбережения ему доверили начальник 

местного отделения Сбербанка, депутат Мурманского горсовета и 
супруга председателя Северного флотского военного суда. Каждо-
му из них брокер обещал выгодно вложить деньги, но дивидендов 
никто не получил. И тут тоже никто не подписывал никаких бумаг, 
все делалось под честное слово.

Ущерб от его действий оценивают в 83 миллиона рублей. Эпизод 
с 16 миллионами, позаимствованными из «Юниаструма», рассма-
тривается судом вместе с другими похождениями Митрофанова. 
Перфильченко и Артамонова проходят по делу как свидетели.

Аудиозапись разговора с обвиняемым 
Митрофановым можно послушать 
на сайте kp.ru

* Все имена и фамилии 
изменены по просьбе 
следствия.
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Елена 
Перфильченко 

(справа) и Ирина 
Артамонова 

до последнего 
надеялись, что 

шеф вернет деньги 
в хранилище, 
как обещал.

Кассиры подменили  
16 миллионов рублей  
на деньги банка приколов
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Тимофей СТЕПАНОВ

В ледовом дворце 
«Большой» прошли 
открытые краевые 
соревнования 
по хоккею среди 
юношей до 10 лет.

Курортное лето в 
разгаре. Отдыхающих 
в Сочи оно радует не 
только жарким сол-
нцем и ласковым мо-
рем, но и захватыва-
ющими хоккейными 
баталиями в Олим-
пийском парке. Здесь 
проходит Кубок мира 
по хоккею среди мо-
лодежных клубных 
команд. Сегодня со-
стоится матч «Друзья 
России и Финляндии» 
с участием звезд миро-
вого хоккея. 

А накануне сочин-
ский лед опробова-
ли юные хоккеисты. 
В ледовом дворце 
«Большой» прошли 
открытые краевые со-
ревнования по хок-
кею среди юношей до 
10 лет. Возможностью 
поиграть на олимпий-
ском льду не преми-
нули воспользоваться 
«Медведи» из Севас-
тополя, «Кристалл» 
из Саратова. Из Ки-
тая прилетели «Ухан-
ские Драконы» и «Хар-
бинские Орлы». Это 
сделало турнир более 

конкурентным и зре-
лищным. 

К сожалению, ку-
банским командам не 
удалось пробиться на 
пьедестал. По итогам 
четырех игровых дней 
первое место заняла 
команда «Медведи» из 
Севастополя. Серебро 
досталось юным хок-
кеистам из Саратова. 
Третью ступеньку пье-
дестала заняли «Хар-
бинские Орлы». 

Но судьи отметили 
индивидуальное ма-
стерство игрока сочин-

ской команды 
«Черномор» 
Марка Юна. 
Он признан 
лучшим защит-
ником турни-
ра. Приз луч-
шего вратаря 
получил Ти-
мофей Юнац-
кий из Севасто-
поля. Лучшим 
нападающим 
стал форвард 
из саратовской 
команды «Кри-
сталл» Владимир 
Сисин. 

Здесь проходили краевые со-
ревнования «Семейные игры у 
самовара». На «Семейные игры 
у самовара» приехали 20 семей 
из разных концов края.

Пляж и самовар - что может 
быть у них общего? Невозможное 
возможным сделали организато-
ры этого спортивного праздника 
- министерство физической куль-
туры и спорта Краснодарского 
края при поддержке администра-
ции города-курорта Геленджика. 
Самовар стал символом семей-
ных спортивных игр, которые со-
провождались чаепитием. И по-
ка шли соревнования, у палатки 
организаторов не уменьшалось 
число желающих угоститься вку-
сным ароматным чаем.

После коротких приветствий 
замглавы Геленджика Татья-
ны Константиновой и чемпио-
на мира по рукопашному бою 
Серафима Тимченко веселый 
турнир стартовал. «Спортивный 
директор» лично провел размин-
ку для участников соревнований 

По условиям в них могли при-
нять участие семьи в составе па-
пы, мамы и двоих детей. Веселая 
эстафета включала несколько 

этапов. Первый этап - «Китайские 
палочки». Члены каждой команды 
должны были на палочках проне-
сти мяч по дистанции не только 
на песке, но и зайдя в море на 
глубину до 60 см, при этом не 
уронив мяч. Эта простая задача 
оказалась не из легких, благодаря 
«помощи» ветра с гор.

А этап «Кенгуру» до слез по-
веселил зрителей. Соединенные 
широкими резинками и став од-
ним целым папа, мама и ребенок 
прыжками, как кенгуру, проходи-
ли дистанцию с заходом в море, 
огибали буек и выходили на сушу. 

Командная сплоченность и лов-
кость требовались от участников 
команд на этапах «Водоносы» и «По 
волнам». 

Победителем становилась коман-
да, которая по сумме основного и 
штрафного времени прошла все эта-
пы эстафеты с лучшим результатом.

Команды старались изо всех 
сил. Главный приз - 100 тысяч 
рублей, - отправился в копилку 
команды «Пилигримы» из Красно-
дара. Победителями стали: папа 
Дмитрий Бабанаков, мама Свет-
лана Бабанакова и их ловкие сы-
новья Денис и Тимур.

Второе место и приз 50 
тысяч рублей завоевал се-
мейный квартет Позитив» 
из Горячего Ключа. В его 
составе за победу боро-
лись Валерий и Светлана 
Бондарь со своими дочка-
ми Варварой и Софьей.

А команда «Дружба» 
из Кропоткина (Сергей 
и Елена Шлыковы с 
дочкой Софьей и сы-
ном Женей), занявшая 
третье место, увезла 
домой годовой запас 
краснодарского чая.

Кубань
www.kp.ru
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«Медведи» и «Драконы» 
  разгулялись по Сочи

На днях отдыхающие и жители Геленджика 
стали очевидцами необычного мероприятия,  
которое проходило на Городском пляже.

Бегом за самоваром

Юные хоккеисты  
из Поднебесной (в белой 
форме) проявляют себя 
настоящими бойцами.

Острый момент  
у ворот 

сочинского 
«Черномора».

Матч севастопольских 
«Медведей»  

(в голубых свитерах) 
против саратовского 

«Кристалла».

Победители «Семейных игр  
у самовара» - семья Бабанаковых  
из Краснодара (в голубой форме).

Конкурс «Водоносы» 
требует ловкости 

и слаженных 
действий команды.

Семья Шлык  
из Кропоткина -  

обладатель приза  
за 3-е место, годового 

запаса краснодасркого чая.

 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ

Открытое первенство 
края по пляжному 
гандболу прошло в Ейске

В открытом первенстве Красно-
дарского края по пляжному гандболу 
среди юношей и девушек 2003-2004 
г. р. приняли участие 72 спортсмена 
из 6 муниципальных образований 
Краснодарского края. По результа-
там соревнований на первом месте 
оказалась команда Щербиновского 
района, на втором из Отрадненского 
района и третьими стали спортсмены 
Крыловского района.

Чемпионат и первенство 
края по всестилевому 
карате в Апшеронске

По результатам соревнований луч-
шими стали спортсмены краевой 
столицы. Второе место заняли спорт-
смены Динского района, третье - спор-
тсмены из Апшеронска.
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике  

«Анекдоты»!

- Угораздило же тебя же-
ниться на блондинке!

- Ну и что? Зато голосок у 
нее очень приятный. А когда 
молчит, то вообще так бы 
слушал и слушал.

✱  ✱  ✱
В то время, пока муж-

чины, будучи мальчика-
ми, играют в войнушку 
и машинки, женщины, 
будучи девочками, сразу 
готовятся к манипулиро-
ванию людьми и играют 
в куклы.

✱  ✱  ✱
- Сыночка, где ты мечта-

ешь работать?
- Я мечтаю работать?!

✱  ✱  ✱
Возвращаться - плохая 

примета. 
Особенно если ты за-

мужем и прошло уже три 
дня.

✱  ✱  ✱
Есть какой-то особенный 

кайф в том, когда с энтузиаз-
мом даешь человеку глупый 
совет.

✱  ✱  ✱
Учитель информатики 

не пользуется антивиру-
сом. Говорит: «Ощущения 
не те!..»

✱  ✱  ✱
На самом деле мужчины 

признают наличие женской 
интуиции, но называют ее 
по-своему: «Накаркала!»

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. Ак-
компанемент артистического 
провала. 7. В кого мутирует 
Мартин Милтэн из мультиков 
про черепашек-ниндзя? 9. Ли-
тературная форма норвежского 
языка. 10. Кого признали са-
мым ценным игроком хоккейно-
го турнира на ОИ в 2018 году? 
11. «Хамелеон рок-музыки». 
13. Глубокий ... у платья. 15. 
Райское дерево у славян. 16. 
У какого советского классика в 
свое время работал секретарем 
Сергей Довлатов? 17. «Твой ... 
осеребрил увядшие равнины». 
19. Камень, что охраняет от 
превратностей судьбы. 20. За 
кем устраивают гонку остальные 
участники заезда? 24. «Остров 
вечной весны», трижды откры-
тый европейцами. 25. Памятная 
надпись. 26. Гончарное сырье. 
27. Кто из комедийных героев 
Юрия Никулина участвует в по-

хищении мирового шедевра из 
музея и нападении на инкасса-
тора? 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. «И над 
толпою ... богомольный, как уте-
шенье вещее, звучал». 2. «И в 
вагоне был ... очень бородатый». 
3. «Повелитель скверны». 5. На-
громождение на верблюде. 6. 
Кому не привыкать выглядеть 
шутом? 8. Музыкант при смычке. 
9. Горох в основе хумуса. 12. 
Высший ... 13. Главный против-
ник халифата аббасидов. 14. 
Кого ратному делу обучают? 18. 
До съемок в этом фильме голли-
вудская звезда Рене Зеллвегер 
пела на публике всего дважды. 
21. Титан эпохи Возрождения, 
знавший двенадцать языков. 22. 
Прием у бильярдистов, когда 
два шара закатывают в разные 
лузы. 23. Цитрус с Ямайки с 
привкусом мандарина и грейп-
фрута.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. Свист. 7. 
Воробей. 9. Нюношк. 10. Ковальчук. 11. Боуи. 13. Вырез. 15. 
Ирий. 16. Панова. 17. Луч. 19. Опал. 20. Лидер. 24. Таити. 
25. Автограф. 26. Глина. 27. Мячиков. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. 
Голос. 2. Вожатый. 3. Вельзевул. 5. Вьюк. 6. Скоморох. 8. 
Скрипач. 9. Нут. 12. Пилотаж. 13. Византия. 14. Кадет. 18. 
«Чикаго». 21. Рабле. 22. Штаны. 23. Агли.
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Вика МАЙОРОВА:
- Шикарно! Отличный черный купальник  

на красивом загорелом и подтянутом теле.  
Глаз не оторвать!

Письма с фото 
присылайте 
по адресу: 
«Комсомольская 
правда», Старый 
Петровско-Разумовский 
проезд, д. 1/23, стр. 1, 
Москва, 127287.  
На конверте напишите:  
«Мисс купальник «КП».  
Или на e-mail: miss@kp.ru
Голосуйте за понравившуюся 
вам участницу на нашем  
сайте kp.ru в разделе  
«Будь стильной с «КП»!»

светлана аНаЙКиНа, 
30 лет, самара:

- работаю бухгалтером, хожу три раза  
в неделю в тренажерный зал, веду активный 

образ жизни, участвую в забегах.  
творческая личность, люблю рисовать, 

занимаюсь в свободное время 
росписью одежды акриловыми 

красками. люблю готовить.

     мисс КупальНиК «Кп»
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самые красивые 
девушки россии 
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ни одной книги 

от «Комсомолки». 
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на shop.kp.ru*, 
выбирай и читай 
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ясно                                 облачно                      пасмурно
     дождь                     гроза                              снег

Краснодар +30…+32 +21…+23
Майкоп +31…+33 +20…+22
Ейск +23…+25 +23…+25
Сочи +25…+27 +22…+24

погода на завтра, 23 августа

Давление - 756 мм рт. ст.
(норма - 760 мм рт. ст.)
Относительная влажность 
воздуха - 23 %
Ветер - 7 м/с, 
северо-восточный
Восход - 05:35        Луна
Заход - 19:17        растущая

 день ночь

по данным 
gismeteo.ru
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